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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

НРДСНОЕзнямя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ________

Гол издания 41-й
№ 131 (1 0 4 9 5 ) j Вторник, 10 июня 1958 года. Цена 20 ноп.

Кооперированные поставки—  
закон для каждого 

предприятия
Перестройка управления про

мышленностью и строительством 
покончила с ведомственными барь
ерами, приблизила руководство не

посредственно к предприятиям.
Мудрые решения Коммунистиче

ской партий, направленные на, 
подъем промышленности, на 
дальнейшее развитие колхозного 
строя, вызвали у советских людей 
новый прилив творческой активно
сти, Трудящиеся нашей страны 
все шире развертывают социали
стическое соревнование за досроч
ное выполнение шестой пятилетки.

Несмотря на трудности организа
ционного периода, промышленные 
предприятия советов народного хо
зяйства в этом году работают зна
чительно лучше, чем в прошлые 
годы.

Новых успехов добилась и про
мышленность Томской области. 
Предприятия Томского экономиче
ского района план пяти месяцев 

выполнили на 1 0 4 ,2  процента. В 
этом году выпущено продукции на 
1 4 ,8  процента больше, чем за соот
ветствующий период прошлого года.

Важнейшим условием дальней
шего успешного развития социали
стической промышленности являет
ся выполнение каждым предприя
тием плановых заданий и прежде 
всего —  поставок в другие эконо
мические районы.

Социалистическая экономика раз
вивается на основе единого народ
нохозяйственного плана. Невыпол
нение отдельными предприятиями 
своих обязательств перед государ
ством может привести к срыву 
планов на предприятиях других 
экономических районов, наносит 
большой вред народному хозяйству

Многие предприятия Томского 
экономического района добросове

стно выполняют, кооперированные 
поставки в другие экономические 
районы.

Хорошо, например, выполняет 
свой долг перед поставщиками 
томский электромеханический за
вод имени В. В. Вахрушева. Созда
тели шахтных машин поставляют 
потребителям свою продукцию в 
срок и в нужной номенклатуре. 
Успешно осуществляют коопери
рованные поставки также завод ре
зиновой обуви, другие предприятия 
области.

Однако, несмотря на то, что 
большинство предприятий Томского 
совнархоза, выполняют текущие 
планы выпуска продукции в задан

ной номенклатуре, кооперированные 
поставки ряда важнейших видов 
продукции в другие экономические 
районы осуществляются с перебоя
ми, .

Особенно большие претензии 
предъявляют поставщики к Томско
му манометровому Заводу. Это 

предприятие из месяца в месяц не 
выполняет плана выпуска тахомет
ров. Из-за этого Харьковский и Во- 
рошиловградский заводы испыты
вают большие трудности с выпу
ском новой техники —  тепловозов 
и электровозов.

Несвоевременно поставляет этот 
завод и манометры. За четыре ме
сяца Алтайскому совнархозу этих 
приборов поставлено всего 6 1 8  
штук вместо 5 тысяч по плану. 
Не выполнил своих обязательств

завод и перед предприятиями Ле
нинградского, Курганского и дру
гих совнархозов.

На заводе имеются трудности в 
связи с затянувшимся вводом в 
строй новых производственных 
площадей. Но на предприятии не 
ведется настойчивой борьбы за на
иболее полное использование имею
щихся площадей. Здесь низка 
культура производства, плохо ис
пользуется техника. Совнархозу 
надо принять решительные меры, 
чтобы обеспечить безусловное вы
полнение предприятием плановых 
заданий и своевременные поставки 
приборов в другие экономические 
районы.

Каждое предприятие должно вы
полнять заказы не только в срок, 
но и в  заданной номенклатуре. 
Страна должна получать все виды 
запланированной к выпуску про
дукции. Между тем, ряд предприя
тий, успешно выполняя планы по 
выпуску валовой и товарной про
дукции, срывает выпуск важных 
видов продукции, необходимой на
родному хозяйству. Завод «Томка- 

бель», например, пятимесячный 
план выпуска проводов со стекло- 
изоляцией выполнил лишь на 
80  процентов и провалил постав
ки этих изделий Кемеров
скому, Иркутскому и другим сов
нархозам. Это же предприятие не
довыполнило план кооперирован
ных поставок некоторых шланго
вых и кабельных изделий.

Для четкой работы предприятий 
всех отраслей промышленности 
очень важна регулярность поста
вок. Об этом забывают руководите
ли ряда предприятий.

В мае на заводе «Сибэлектромо- 
тор» не хватало динамной стали. 
Много горьких слов сказали мото
ростроители о работниках других 
экономических районов, не поста
вивших им своевременно нужный 
материал. В то же время они не 
задумываются над последствиями 
несвоевременной поставки их про
дукции на другие предприятия. 
Несмотря на то. что завод успешно 
выполняет текущие планы, он не
допоставил большое количество мо
торов Иркутскому, Красноярскому, 
Омскому и другим совнархозам.

Невыполнение планов и заданий 
по поставкам продукции в другие 
экономические районы является 
грубым нарушением государствен
ной дисциплины и влечет за собой 
дисциплинарную, материальную 
или уголовную ответственность.

Советские люди —  хозяева сво
ей страны. На первый план они 
выдвигают общегосударственные' 
интересы, способствующие укреп
лению и быстрейшему развитию на
шей Родины. Местничество, забве
ние государственных интересов 
чуждо природе советского общест
венного строя. Вот почему выпол
нение обязательств перед государ
ством предприятиями волнует всех 
советских тружеников.

Четкое и своевременное выпол
нение кооперированных поставок —  
важнейшая обязанность руководи
телей предприятий, работников 
совнархоза, партийных и советских 
органов. Осуществление этих зака
зов должно находиться под по
стоянным контролем общественно
сти.

На полях страны
Посеяно 123 миллиона 773 тысячи 

гектаров яровых
Совхозы выполнили план сева 

на 101,3 процента
Труженики сельского хозяйства 

успешно завершают весенние поле
вые работы. По сведениям Мини
стерства сельского хозяйства СССР, 
на 5 июня в стране посеяно 123  
миллиона 7 7 3  тысячи гектаров яро
вых —  на 2 0 5  тысяч гектаров 
больше, чем на эту же дату в 
прошлом году.

Совхозы выполнили план сева 
яровых на 1 0 1 ,3  процента, колхо
зы —  на 9 8  процентов.

В первой пятидневке июня выпол
нен план сева зерновых и бобовых 
культур. Заканчивается сев куку
рузы, которой засеяно на миллион 
с лишним гектаров больше, чем в 
прошлом году. В большинстве кол- 

; хозов и совхозов сев этой культуры 
проведен по хорошо обработанным 
и удобренным землям квадратно- 
гнездовым способом. Более полови
ны посевов кукурузы на , зерно, про
ведено гибридными семенами перво

го поколения. На три с лишним 
миллиона гектаров больше прошло
годнего посеяно трав. Особенно 
большое внимание уделено им на 
Украине, в Белоруссии, Молдавии.

К пятому июня посев яровых за
вершен в Черноземной зоне страны, 
почти во всех районах Урала. За
канчиваются весенние полевые ра
боты и в Западной Сибири, где пер
выми завершили сев Курганская и 
Тюменская области. В Центральной 
нечерноземной полосе перевыполни
ли план сева яровых Чувашская 
АССР и Владимирская область.

На полях страны развернулся 
уход за посевами хлопчатника, са
харной свеклы, кукурузы, подсол
нечника и других пропашных куль
тур. На юге страны вдет сенокос. В 
ряде районов Средней Азии и За
кавказья развертывается уборка 
хлебов.
' А /  (ТАСС).

Создание прочной кормовой базы немыслимо 
без оперативного руководства, без умелого 

использования всех сил, средств и резервов 
в каждом районе, колхозе, РТС

ИНВЕНТАРЬ К СЕНОУБОРКЕ 
ГОТОВ

В этом году заготовлять корма 
труженики колхоза «Память Киро
ва» Томского района будут в новых 
условиях. Колхоз имеет свои тракто
ры, сеноуборочные машины.

Все 8 тракторов готовы к работе, 
силосоуборочный комбайн, трактор
ные и конные сенокосилки, грабли, 
волокуши —  все отремонтировано.

В колхозе есть такие сенокосные 
угодья, где нельзя применить тех
нику. Там придется косить травы 
вручную. Припасено 1 40  ручных 
деревянных грабель, 80  кос, 1 10  
вил.

На сенокосилках будут работать 
опытные машинисты —  Виктор Пе
ревозчиков, Алексей Мыцков, Ми
хаил Бушмакин и другие, а обслу
живать силосоуборочный комбайн 
поручено лучшему комбайнеру кол
хоза тов. Дорогову.

Ожидается хороший урожай ку
курузы. Она посеяна в ранние сро
ки и в.хорошо подготовленную поч
ву. Для силосования кукурузы кол
хозники готовят две траншеи ем
костью по 1 5 0  тонн каждая. Вну
три эти траншеи будут облицованы 
бетоном.

А. ИВАНОВ.

Иеханизированные 
агрегаты по уходу  

за кукурузой
ТУЛА, 9 июня. (ТАСС). Подав

ляющее большинство колхозов и 
совхозов области уже завершило 
сев кукурузы. В местах раннего 
срока сева появились дружные 
всходы. За ними организуется тща
тельный уход. В хозяйствах уком
плектовано более 5 50  механизиро
ванных агрегатов. Трактористы обя
зались в течение лета без затрат 
ручного труда провести обработку 
полей.

Кукурузой в области зайято сто 
тысяч гектаров.

Всесоюзная промышленная 
выставка 1958 года

На снимке: в павильоне «Станкостроение». Наладчик Дмит
ровского завода фрезерных станков А. Кудряшов демонстри
рует посетителям продукцию своего завода — вертикальный 
консольно-фрезерный копировальный станок с программным 
управлением (модель 6Н11КГ).

(Фотохроника ТАСС).

Текучка  заела . . .
Пребывание короля 

и королевы Непала в С С СР

31 октября 1 9 5 7  года Шегар- 
ский райисполком обсудил состоя
ние общественного животноводства 
в колхозе «Новая жизнь» и обязал 
правление обеспечить фермы месяч
ным запасом кормов. Исполком от
метил, что, вопреки решению обл
исполкома, колхоз не поставил скот 
на стойловое содержание с 2 5  сен
тября, в результате надои молока 
резко снизились. 2 2  января этого 
года на исполком снова вынесли 
вопрос «О ходе зимовки скота в 
колхозе «Новая жизнь».

На первый взгляд может пока
заться, что райисполком настойчиво 
добивается выправления дел в от
стающих колхозах, но это не так. 
Решение от 31 октября осталось не
выполненным. По существу . ничего 
не изменилось й после вторичного 
обсуждения состояния животновод
ства в «Новой жизни», там был до
пущен падеж. Полугодовой план 
сдачи государству мяса, молока, 
шерсти и яиц выполнен в среднем 
на 53 процента.

Суровый урок не пошел впрок, 
ибо главного —  ясности, перспектив 
и путей решительного усиления. 
кормовой базы до сих пор нет ни у 
председателя колхоза Н. Осипкина, 
ни у членов исполкома райсовета. 
План заготовки сена остался преж
ним. Но дело не только в этом. 
Сенокосы здесь запущены и приме
нять на них даже конные сеноко
силки уже нельзя. Намерены ко
сить и убирать вручную.

Подобное положение не только в 
«Новой жизни». Сенокосные угодья 
многих колхозов зарастают подлес
ком, заболачиваются. Совершенно 
очевидно, что для решения кор
мовой проблемы надо сеять куль
туры, имеющие наибольшее коли
чество кормовых единиц, главным 
образом, кукурузу, а травы ис
пользовать в основном на сено. При 
небольших затратах труда и 
средств этот труд даст огромный 
эффект.

Главное для многих колхозов 
не в расширении сенокосных 
угодий, пастбищ и пахотных земель. 
Ряд колхозов района косит траву в 
лесах и на таких полях, где невоз
можно использование машин. Не 
только в колхозе «Новая жизнь» 
все сено заготовлялось вручную. 
Почти не применяются на сенокосе 
машины в колхозах «Советская 
Сибирь». «Россия» и других. Зна
чит, освоение сухих болот надо 
вести там, где это даст сплошные 
массивы в сотни и тысячи гектаров,

на'которых всю работу можно вести 
машинами.

В настоящее время особую роль в 
лугомелиоративных работах должны 
сыграть РТС.

В распоряжении Баткатской РТС ■ 
(директор тов. Волков) после реор
ганизации остались три трактора 
« С -8 0 »  и один Д Т-54. Как сообщи
ла 15  мая районная газета «Путь 
к коммунизму», «эти машины ис

пользуются на мелиоративных ра
ботах, а также являются как бы ре
зервом». К сожалению, главным об
разом, эти машины находятся в том 
неопределенном состоянии, которое 
редакция именует «как бы резер
вом». В действительности РТС бо
лота не фрезерует.

Председатель райисполкома тов. 
Севастьянов также считает, что лу
гомелиоративные работы надо ве
сти осенью.

—  Велись ли они осенью?
—  Нет, хлеб едва успели 

убрать... Текучка заела.
Так повелось в Шегарском рай

оне издавна: весной кивают на
осень, осенью —  на весну, на ле
то, хотя жизнь требует, чтобы име
ющаяся немногочисленная лугоме
лиоративная техника использова
лась с ранней весны до поздней 
осени.

Жизнь настоятельно т.ребует ко
ренного решения проблемы с кор
мами для обвя-ственцого животно
водства.

Шегарский район— один из круп
нейших животноводческих районов 
области. Колхозы района взяли обя
зательство довести общественное 
стадо крупного рогатого скота к 
1 января 1 9 5 9  года до 7 .1 0 0  голов, 
сдать'государству 1 .2 5 0  тонн мяса 
и надоить по 2 .0 0 0  килограммов 
молока на каждую фуражную коро
ву. За полгода в колхозах района 
поголовье овец увеличилось почти на 
4 тыс голов. Но перспективы раз
вития общественного \ животноводст
ва в практической работе районного 
и сельских Советов не учитывают
ся.

Раскорчевка лугов в этом году по 
плану предусмотрена только в че
тырех колхозах, а пастбищ —  в 
двух. И то объем работ по каждому 
колхозу не превышает 20  —  30 гек
таров.

Колхоз имени Калинина в прош
лом году имел 1 6 8  голов крупного 
рогатого скота. К 1 июня текущего 
года стадо увеличилось до 2 5 0  го
лов Больше стало свиней, овец. 
Рост поголовья продолжается. А вот

план заготовки сена колхозу сни
жен. То же —  по колхозу «Путь к 
коммунизму». Это объясняется тем, 
что в этих и ряде других колхозов 
из года в год количество сенокос
ных угодий и пастбищ уменьшает
ся, но посевы кукурузы и других 
кормовых культур увеличиваются 
крайне медленно.

В колхозе имёни Калинина за пос
ледние десять лет посевы зерновых 
и технических культур за счет рас
пашки сенокосов выросли почти в 
пять раз. Это естественный и неиз
бежный процесс, так как потреб
ность и в фуражном зерне, и в 
сочных кормах растет. А вот зале
жи, брошенные лет 20  назад, ко
торые при незначительных затра
тах на раскорчевку подлеска могут 
стать лугами, пригодными для ма
шинной заготовки сена, не осваи
ваются. Не очищаются в этом 
колхозе и имеющиеся сеноко
сы. Зимой и весной на опушках 

лесов и колков заготовлялись дро
ва, лес, и на еланях осталось мно
го сучьев. Их следовало бы убрать 
еще до появления травы, но этого 
не было сделано.

Сенокосилки все еще стоят там, 
где их оставили осенью. Три сено
косилки и несколько конных граб
лей находятся на центральной 
усадьбе колхоза. Красные от ржав
чины, они стоят под открытым не
бом.

Многие сегменты косилок надлом; 
лены, их нужно заменять, некото
рые деревянные части кое-как 
скреплены гвоздями, железными 
планками.

Основную часть сена придется за
готовлять вручную. Косы есть, но 
черенков к ним не хватает. Не из
готовляются еще и ручные грабли.

Не готовятся к заготовке кормов 
и РТС. Директор Гынгазовской РТС 
тов. Тунцов объясняет затяжку с 
ремонтом сеноуборочных машин 
тем. что колхозы не присыла
ют для ремонта ни технику, 
ни людей. Но на усадьбе РТС с 
осени стоят сенокосилки «Совет
ской Сибири», но они также не от
ремонтированы.

Несмотря на серьезные недостат
ки в развитии общественного жи
вотноводства, исполком райсовета 
ни разу не выносил этого вопроса 
в 1 9 5 7 — 58 гг. на обсуждение де
путатов.

Многих из отмеченных недостат
ков могло и не быть, если бы рай
исполком по-настоящему контроли
ровал работу сельских Советов.

Е. ОСОКИН.

7 июня король Непала Махендра 
Бир Бикрам Шах Дева и королева 
Ратна Ралжия Лакшми Деви Шах 
и сопровождающие их лица посе
тили Всесоюзные сельскохозяйст
венную и промышленную выстав
ки. Высоких гостей встретил ми
нистр сельского хозяйства СССР 
В. В. Мацкевич.

Детальное ознакомление с вы
ставкой началось с Главного па
вильона. Затем гости из Непала по
бывали в павильонах Академии 
наук СССР, «Машиностроение» и 
других. Осмотр выставок закончил
ся показом на выводном кругу по
родистых коров, овец, рысаков и 
скаковых лошадей.

В книге почетных гостей король 
Непала оставил следующую запись:

«Я  очень рад тому, что увидел 
эту выставку. Единственно, о чем я

Его Величество Король Афгани
стана Мухаммед Захир Шах в пе

риод пребывания в Советском Сою
зе летом 1 9 5 7  года пригласил 
Председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР Е. Е. Ворошило
ва совершить поездку в Афгани
стан с визитом доброй воли. Это 
приглашение было принято.

На днях в Москве и Кабуле со
стоялся обмен мнениями по вопро-

КСТОВО (Горьковская область), 
(ТАСС). На юго-восточной окраине 
небольшого волжского города Ксто- 
во, расположенного в 25  километрах 
от Горького, поднимаются серебри
стые колонны крекинг-установок 
сооружаемого здесь Ново-Горьков
ского нефтеперерабатывающего за
вода. Рядом с ним уже дымят трубы 
мощной теплоэлектроцентрали, ра
ботают десятки подсобных служб.

С началом строительства этого 
крупнейшего предприятия бывшее 
село Кстово значительно расшири
лось и изменило свой облик. Тер-

сожалению, —  это что за недостат
ком времени у меня не было воз
можности осмотреть ее так подроб
но, как мне хотелось бы. Я выра
жаю благодарность за организацию 
встречи и за радушие».

Королевской чете на память о 
посещении были вручены золотые 
медали ВСХВ. альбомы с видами 
выставок и с описанием приборов 
для работы с радиоактивными 
элементами.

Днем 7 июня король Непала Ма
хендра Бир Бикрам Шах Дева и 
королева Ратна Раджия Лакшми 
Деви Шах отправились в путеше
ствие по Советскому Союзу. Само
лет «И Л -14» с высокими гостями 
на борту вылетел в столицу Украи
ны —  Киев.

(ТАСС).

су о времени поездки К. Е , Воро
шилова в Афганистан.

Было условлено, что К. Е. Во
рошилов посетит Афганистан с ви
зитом доброй воли в первой поло
вине октября сего года.

К. Е, Ворошилова в его поездке 
в Афганистан будет сопровождать 

Н. А. Мухитдинов, председатель Ко
миссии по иностранным делам Со
вета Национальностей Верховного 
Совета СССР.

риториально оно выросло более чем 
вдвое. В нем появилось около 40  
новых асфальтированных улиц с 
каменными жилыми домами. В кон
це прошлого года Кстово указом 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР было преобразовано в город.

Новый город является конечным 
пунктом многокилометрового нефте
провода Альметьевск— Горький. Не
давно нефтяники и строители Ново- 
Горьковского нефтеперерабатываю
щего завода закончили сооружение 
парка резервуаров, причальных и 
других устройств береговой нефте
базы.

К предстоящей поездке Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР 

К. Е. Ворошилова в Афганистан

Новый центр нефтепереработки

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - I . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Когда руководят из кабинета
J P  УКОВОДИТЕЛИ Парабельско- 

гп райисполкома часто пишут 
в своих решениях об отставании об
щественного животноводства колхо
зов. Положение в районе медленно 
меняется к лучшему. Вот что, на
пример, говорится в решении ис
полкома в связи с обсуждением го
дового отчета колхоза имени Жда
нова за 1 9 5 7  гол: «...Большинство 
показателей по животноводству ни
же 1 9 5 6  года, допущен большой 
отход скота, план по надою молока 
на одну корову выполнен лишь на 
70 процентов».

Аналогичное решение —  по кол
хозу «Советская Россия». Здесь 
план развития животноводства не 
был выполнен ни по одному виду 
скота. Надои молока снизились на 
1 35  литров по сравнению с 1 9 5 6  
годом.

Точно такие же решения можно 
прочитать о колхозах «Новая 
жизнь», имени Шишкова, «Труже
ник», имени Куйбышева, «Победа».

В одном из постановлений ука
зывалось, что в целом по колхозам 
зоны Старицынской РТС не выпол
нен план производства молока, мяса, 
шерсти, яиц. За гол пало свыше 
2 0 0  голов крупного рогатого ско
та, 6 3 7  овец. Такие же неутеши
тельные итоги в колхозах зоны 
Парабельской РТС.

Одна из причин отставания об
щественного животноводства —  
слабое руководство им со стороны 
исполкома райсовета. Исполком не 
ведет серьезной организаторской 
работы в колхозах по созданию 
прочной кормовой базы.

На VII сессии райсовет принимал 
новые социалистические обязатель
ства на 1 9 5 8  год. Предусматри

вается на 101  процент выполнить 
план по развитию общественного 
животноводства, произвести на 1 00  
гектаров 1 0 5  центнеров молока, 
15  центнеров мяса, заготовить на 
каждую фуражную корову 80  
центнеров силоса, получить уро
жай картофеля по 1 90  центнеров 
с гектара. Со дня принятия этого 
обязательства прошло почти пять 
месяцев. За это время те же самые 
цифры неоднократно повторялись в 
последующих постановлениях рай
исполкома.

Однако работники райисполкома 
конкретных мер для развития кор
мовой базы не приняли. Работники 
планового отдела знают, что па од
ну фуражную корову решено в 
этом году заготовить по 8 — 10  
тонн силоса, но какой процент 
займет силосная масса сеяных кор
мовых культур в том или ином 
колхозе, сказать затрудняются. 
Неизвестно им и сколько в каждом 
хозяйстве потребуется силосных 
ям, траншей.

Зимой райисполком принимал 
решения об отводе сенокосных уго
дий организациям, об определении 
мест пастьбы скота, принадлежа
щего гражданам с. Парабели и 
т. д. Но главного, коренного во
проса об укреплении кормовой ба
зы колхозов райисполком не рас
сматривал.

—  Будем решать это'Р вопрос 
после сессии областного Совета, —  
говорит председатель исполкома 
тов. Журавлев, —  Обстановка про
яснится, будем знать, с .чего надо 
начинать.

Подсчеты показывают, что в 
большинстве колхозов 65 —  70  про
центов силоса должно быть зало
жено из дикорастущих трав. Посев
ные же площади силосных куль
тур в районе увеличились лишь на 
несколько десятков гектаров. Все
го 1 1 6  гектаров падает на сев кор
неплодов и 6 0 0  гектаров— под кар
тофель. Сев всех этих культур за

тянулся, и в ряде колхозов его ве
дут с нарушениями агротехниче
ских требовании.

Далеко не все колхозы решили 
использовать под картофель чистые 
пары. Подготовкой к' сенокосу еще 
ни в одном колхозе не занимались.

Около кузницы колхоза «Новая 
жизнь» стоят 12 сеноуборочных 
машин. В этом хозяйстве есть свой 

опытный кузнец, но кузница за
крыта, и ни одна из этих машин не 
ремонтируется, хотя многие из них 
требуют капитального ремонта. Не- 
отремонтированы даже тракторные 
сенокосилки.

—  Успеем, —  с невозмутимым 
спокойствием говорит председатель 
колхоза тов. Задонских. —  От рай
исполкома еше не было такого ука
зания, чтобы сеноуборочный инвен
тарь ремонтировать. Мы еще сев 
ведем.

А сеют в колхозе из кормовых 
культур всего 10 гектаров подсол
нечника. Это на 2 0 0  с лишним ко
ров, не считая другого вида скота. 
В прошлом году в этом хозяйстве 
выращивали 8 гектаров кукурузы 
и получили, по словам председате
ля, неплохой урожай зеленой мас

сы. Теперь кукурузы здесь нет и 
в помине.

—  Земли не хватает, —  разво
дит руками тов. Задонских. —  Ис
пользовать чистые пары под карто
фель не решаемся.

Ничего не делается в этом хо
зяйстве по очистке и строительству 
новых силосных сооружений. Не 
хватает ручного инвентаря.

Не торопятся с подготовкой к се
нокосу и в крупном животноводче
ском колхозе имени Ленина, рас
положенном неподалеку от райцент
ра.

Здесь второй год применяют на
земный способ силосования кормов 
из дикорастущих и сеяных трав. 
Опыт оказался удачным, но его, к 
сожалению, нигде не распростра
няют. Работники райисполкома к 
этому опыту отнеслись равнодушно.

Колхоз испытывает большие за
труднения в сенокосных угодьях. 
Более 1 0 0  гектаров сенокосов 
здесь не пригодны для механизиро
ванной заготовки кормов. Вопрос 
об улучшении лугов или в худшем 
случае о прирезывании этому хо
зяйству свободных сенокосных уго
дий от других соседних колхозов 
не раз^поднимался правлением пе
ред райисполкомом, но остался не
решенным.

—  Об укреплении кормовой Са
зы, —  говорит председатель тов. 

Пайгин, —  мы часто говорим и на 
сессиях, и на заседаниях исполкома 
райсовета. Пробовали критиковать 
тов. Журавлева, но результатов от 
этого мало. Работники исполкома 
нерешительно берутся за это дело,

— ... . . . . . . -■  »
Тов. Пайгин перечисляет приме

ры и факты. В колхозе недостает 
5 сенокосилок, отсутствуют запас
ные части для ремонта старых ма
шин, для улучшения лугов имеет
ся всего лишь один трактор марки 
С -80 . Осенью на уборке силосных 
культур опять будут простои ком
байна из-за нехватки автомашин.

—  А ведь это те самые важные 
вопросы, —  заключает тов. Пай
гин, —  которые должен решать 
райисполком. Двери районной ин
спекции сельского хозяйства за
крыты на замок. Главный агроном 
болен, главный зоотехник находит
ся в командировке в Томске. На 
должность начальника инспекции 
еще не подобрана кандидатура. В 
отделе колхозного строительства 
еще не решили вопросы строитель
ства силосных ям, траншей и си
лосных башен,

В Парабельском районе приниже
на организаторская роль сельских 
Советов. Исполком райсовета пы
тается руководить колхозами поми
мо сельсоветов, не считает их от
ветственными за состояние обще
ственного животноводства.

Парабельскому райисполкому по
ра серьезно задуматься об укреп
лении кормовой базы в колхозах. 
Нельзя дальше терпеть такого по
ложения, когда во многих колхозах 
зоны Старицынской РТС трактор
ные и конные сенокосилки еще не 
свезены для ремонта, ни в одном 
колхозе района не составлены ра
бочие планы на период заготовки 
сена и силоса, нигде еще не бра
лись за очистку старых силосных 
сооружений и за строительство но
вых.

С. КЫТМАНОВ, 
(наш соб. корр.).
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Решения майского 
Пленума ЦК КПСС 

претворять в жизнь
Коллектив подшипникового заво

да успешно справляется в государ
ственным планом. План производства 
валовой продукции за четыре меся
ца выполнен на 1 0 9 ,4  процента, по 
товарной —  на 1 0 5 ,2  процента. По 

сравнению с соответствующим пе
риодом прошлого года значительно 
повысилась производительность тру
да, увеличился объем выпускаемой 
продукции, снизилась ее себестои
мость.

В этом году завод добился устой
чивой, рентабельной работы. Сверх
плановая прибыль за четыре месяца 
составила 3 8 0  тысяч рублей. Май
ский план коллектив завода выпол
нил на 1 0 7 ,4  процента.

Новые, ответственные задачи по 
дальнейшему совершенствованию 
технологии производства, полнейше
му использованию имеющихся ре
зервов стоят перед коллективом в 
связи с постановлением майского 
Пленума ЦК КПСС. Этот вопрос об
суждался на заводском партийном 
собрании.

Коммунисты завода горячо одоб
рили постановление майского Пле
нума ЦК КПСС «Об ускорении раз
вития химической промышленности 
и особенно производства синтети
ческих материалов и изделий из 
них для удовлетворения потребно
стей населения и нужд народного 
хозяйства». о

Докладчик —  секретарь партий
ного бюро тов. Передов и выступив
шие в прениях коммунисты расска
зали, что постановление майского 
Пленума ЦК КПСС с огромным удов
летворением встретил весь коллек
тив подшипникового завода.

—  Наш завод не является пред
приятием химической промышлен
ности, —  сказал в своем выступле
нии начальник технического отдела 
тов. Северинов. —  Но в связи с но
вейшими открытиями в области хи
мии, с ускорением развития новых 
отраслей химической промышленно
сти и перед нашим предприятием 
открываются большие перспективы 
по внедрению в производство дости
жений химической науки, приме
нению новых видов сырья, по ис
пользованию отходов производства. 
—  Нашим инженерно-техническим 
работникам завода, передовикам 
производства, рационализаторам и 
изобретателям следует серьезно по
думать над возможностью использо
вания для шарикоподшипников пла
стических масс, замены дорогостоя
щих лигированных сталей синтети
ческими материалами и изделиями 
из пластмасс. Серьезную помощь в 
этом коллективу завода могут и 
должны оказать ученые города.

Старший мастер шлифовального 
цеха тов. Костырев сказал, что по
становление майского Пленума ЦК 
КПСС имеет безусловно огромное 
значение для дальнейшего подъема 
экономики страны и благосостояния 
народа. Реализация этого постанов
ления даст возможность широко 
развернуть производство высокока
чественных товаров из синтетиче
ских материалов.

—  На нашем предприятии, —  
сказал тов. Костырев', —  есть воз
можности применить пластмассовые 
сепараторы вместо дорогостоящих

металлических. Предложение техно
лога нашего завода тов. Новомей- 
ского об использовании пластмассы 
для изготовления тары под упаковку 
подшипников также следует исполь
зовать на практике и по возможно
сти в ближайшее время.

Тов. Костырев говорит, что пар
тийная организация должна обра
тить серьезное внимание на распро
странение передового опыта. Необ
ходимо усилить работу по автомати
зации и механизации производства.

Выступивший на собрании тов. 
Зайцев сказал, что реорганизация 
управления промышленностью и 
ликвидация в связи с этим ведомст
венных барьеров значительно облег
чили возможность дальнейшего раз
вития завода. За последнее время 
предприятие стало лучше снабжать^ 
ся материалами. Это в значительной 
мере способствовало тому, что кол
лектив завода стал работать рит
мичнее, успешно выполнять госу
дарственный план по выпуску про
дукции.

В работе предприятия есть еще 
много недостатков, —  говорит тов. 
Зайцев. —  На нашем заводе все 
еще велик брак, не используются 
отходы. Руководители предприятия 
должны более оперативно й настой
чиво ставить перед совнархозом 
вопросы о снабжении завода элект
роматериалами, металлом и другими 
видами продукции.

—  С большим одобрением встре
тил коллектив нашего завода реше
ние майского Пленума ЦК пар
тии, —  сказала в своем выступле
нии тов. Шустер. —  Перед партий
ной, профсоюзной и комсомольской 
организациями стоит боевая и неот
ложная задача: организовать глубо
кое изучение и широкое разъясне
ние материалов майского Пленума 
ЦК КПСС среди всего коллектива 
завода. Партийному бюро необходи
мо усилить идеологическую и орга
низаторскую работу, развернуть 
широкую пропаганду химических 
знаний.

Нужно сделать серьезный упрек в 
адрес руководителей Томского обла
стного отделения общества по рас
пространению политических и на
учных знаний. После опубликования 
постановления майского Пленума 
ЦК партии я дважды обращалась в 
общество с просьбой дать нам лек
тора или разработанную лекцию из 
области химии. Но там ответили, 
что пока этого сделать не могут.

Выступившие на собрании комму
нисты тт. Мазеин, Шевцов говори
ли о необходимости усиления идей
но-политической работы в коллекти
ве, о борьбе за всемерное использо
вание имеющихся резервов и до
срочное выполнение государственно
го плана 1 9 5 8  года, об улучшении 
руководства социалистическим со
ревнованием.

Партийное собрание завода еди
нодушно . одобрило постановление 
майского Пленума ЦК КПСС и наме
тило мероприятия, направленные на 
успешное решение задач, стоящих 
перед коллективом по выполнению 
государственного плана и претворе
нию в жизнь постановления Плену
ма ЦК КПСС.

Т. БОРТНИКОВА.

Постройпж в  текущем году в Т о м с к е  
120 тысяч квадратных метров жилья

Планы
и действительность

Томскому городскому отделу 
коммунального хозяйства подчине
ны трест коммунально-бытового 
обслуживания, трест очистки, во- 
доканалтрест и другие. Все эти ор
ганизации вместе с коллективом 
горкомхоза должны в текущем году 
ввести в строй более 3 .3 0 0  квад
ратных метров жилой площади.

Работникам горкомхоза предстоит 
сдать в ноябре в эксплуатацию 
32-квартирный дом по улице Дзер
жинского, трест комбытобслужива- 
ния должен сдать 8-квартирный 
дом в июне, трест очистки —  два 
таких же дома в мае и октябре, 

водоканалтрест —  1 2 - и 8-квар
тирные дома в октябре и декабре.

Если послушать заведующего 
горкомхозом тов. Гитлица, создается 
впечатление, что строительство жи
лых домов в подчиненных ему ор
ганизациях идет благополучно.

В действительности же в горком- 
хозе и подчиненных ему организа
циях план строительства жилищ 
срывается, оно идет беспланово, 
без соблюдения элементарных тех
нических условий. На стройках 
нет порядка, графики не выдержи
ваются, слаб контроль за сроками 
и качеством строительства.

Чтобы убедиться в этом, доста
точно осмотреть стройки горкомхо
за.

1. Тов. Григорович  
реш ил так...

На Мельничной улице работники 
треста коммунально-бытового об
служивания строили 8-квартирный 
типовой дом. Но управляющий тре
стом тов. Григорович решил пре

небречь первоначальным проектом 
и под собственную ответственность 
приказал:

—  Перепланировать дом! Найти 
в нем место еще для шести квар
тир!

Дом был «перепланирован». Ис
чезли кухни и санузлы, сузились 
проходы и коридоры. Вместо удоб
ных квартир получились комнатки, 
связанные маленьким, узким кори
дором.

Такое пренебрежение к удобст
вам будущих жильцов не могло 
пройти незамеченным, в горкомхо- 
зе узнали о самоуправстве управ
ляющего трестом.

—  Мы еще в прошлом году пре
дупреждали тов. Григоровича, что 
проект изменять не следует, —  
говорит тов. Гитлиц.

Предупреждение не подействова
ло, тов. Григорович строил дом по- 
своему, а тов. Гитлиц не принял 
мер, чтобы восстановить первона
чальный проект. Теперь он возму
щается:

—  И в  таком ломе живут уже 
б семей, вселившихся самовольно. 
Управляющий трестом смотрит на 
это сквозь пальцы. Теперь необхо
димо срочно выселить людей, сло
мать перегородки и восстановить 
кухни и санузлы.

На примере этой стройки видны 
многие недостатки руководства 
строительством жилых домов в гор- 
комхозе —  отсутствие контроля, 
слабая дисциплина, безответствен
ность в выполнении планов.

2. Крановщик виноват...

Улица Дзержинского, 6 0 -а . Здесь 
строится 32-квартирный дом для 
работников горкомхоза. Заглянем 
сюда.

Над неоконченным четвертым 
этажом беспомощно повисла стрела 
крана. Кирпичи и блоки аккурат
но сложены на площадке, но це
ментный раствор, вытекший из 
брошенной бадьи, давно застыл.

На стройке нет людей —  прошел 
почти месяц, как строители поки
нули этот дом. Между тем, по гра
фику они должны были 20  мая за
кончить кладку четвертого этажа.

Дом возводят работники стройуп
равления ГРЭС-2. Сначала они 
взялись за дело горячо. Обеспечи
ли стройку материалами, механиз
мами, прислали сюда опытных 
строителей. На помощь строителям 
пришли будущие жильцы. Темпы 
работ радовали и работников гор
комхоза, и подрядчиков. За три 
месяца поднялись три этажа, стал 
вырисовываться четвертый.

И вдруг..,
Сломался кран. У  него вышла 

из строя червячная шестерня. 
Стройка замерла.

Кто виноват в этом? Крановщик 
ли тов. Долин, который эксплуати
ровал кран без соблюдения техни
ческих правил, «на износ», или 
тот, кто должен был контролиро
вать его —  механик 4-го участка 
тов. Соколов? Оба они получили 
взыскания. Но разве не мог пред

отвратить аварию, происшедшую из- 
за неправильной эксплуатации кра
на в течение многих дней, главный 
механик стройуправления тов, Ро
манов?

Свалив всю вину на крановщи
ка, начальник стройуправления 
тов. Борисов перевел строителей 
на другой объект. Он обещает во
зобновить работы на стройке, как 
только отремонтируют кран. Но 
монтаж отопления и водопровода 
на первом этаже нужно вести сей
час, как и предусмотрено в графи
ке.

1 ноября П дом ’Ml 60 -а  по ули
це Дзержинского по плану должна 

прийти государственная комиссия 
для приемки здания. Если руково
дители горкомхоза вместе с под
рядчиками не примут решительных 
мер к возобновлению работ на 
стройке, комиссии там в этот день 
будет делать нечего,

3. Ст роит ели ж дут

—  Круглого леса осталось на 
день —  два, —  говорит бригадир 
тов. Горбунов, показывая на не
сколько бревен у дороги.

В 8-квартирном доме, который 
строит водоканалтрест, готов толь
ко первый этаж. Возле нового сру
ба лежит гравий. Завезен на строй
ку и цемент. Но фундамент не го
товят.

Строители жалуются не только 
на недостаток леса.

■—  Попробуйте, потаскайте брев
на вручную на второй этаж, —  
говорят они.

По соседству с «запасом» бре
вен лежит электрокран «Пионер», 
для которого давно готова площад
ка. Осталось смонтировать кран и 
подключить его к электросети, но 
это не делается. Когда будет меха
низирована подача материалов, не 
знает ни бригадир тов. Горбунов, 

ни начальник окса водоканалтрс- 
ста тов. Павлушин.

4. П роект  один, 
а дом а разные

Они стоят рядом на улице Олега 
Кошевого, Два типовых 8-квартир
ных дома, которые строит коллек

тив треста очистки. Один из домов 
уже заселен.

Горькое новоселье было у этих 
жильцов. Дом сделан наспех, в 
нем много недоделок, отступлений 
от правил и норм строительства. 
Только недавно здесь приступили 
к штукатурке квартир и лестниц. 
Малярные работы еще не начина
лись. Серые просыхающие стены 
оседают и деформируются. Все в 
доме говорит о торопливости и не
брежности.

Вопрос об устранении недоделок 
в этом доме обсуждался на заседа
нии горисполкома. По плану еще в 
мае лом должна была принять го
сударственная комиссия. Теперь 
приемка дома перенесена на конец 
июня.

Но и этот срок под угрозой сры
ва —  сделать надо многое: штука
турные и малярные работы, благо
устройство территории.

Между тем, коллектив треста 
очистки может строить и по-друго
му. Пример тому —  стоящее ря
дом здание. Аккуратный дом обне
сен лесами. Материалы наверх по
даются влектрокраном «Пионер», 
Бригада тов. Деннера за два с по
ловиной месяца срубила два эта
жа и теперь заканчивает крышу. 
Майский план строители этой 
бригады выполнили на 1 6 8  про
центов, , вИ _  ■ .

***
Положение со строительством 

жилищ в горкймхозе и подчинен
ных ему организациях таково, что 
план ввода в эксплуатацию жилых 
домов здесь поставлен под угрозу 
срыва. Но заведующий горкомхозом 
т. Гитлиц пока не проявляет трево
ги.

Такому отношению к строитель
ству жилых домов в горкомхозе на
до положить конец.

И. ТЕРСКИХ, 
председатель обкома профсою
за рабочих строительства и 
промышленности строитель
ных материалов.

В. РЯЗАНОВ,
исполняющий обязанности на
чальника инспекции государ
ственного архитектурно-стро
ительного контроля областного 
отдела строительства и архи
тектуры.

Е. ГРОДЗИЦКАЯ, 
корреспондент газеты «Крас
ное Знамя».

Больше 
заботы о 

хозяйственном 
устройстве 

переселенцев
Плановое переселение в районы 

Сибири ведется на протяжении мно
гих лет, но особенно значительный 
размах оно приняло за последние 
годы. Это наглядно видно и на при
мере Томской области. Если в 1954  
году в колхозы области вселилось 
менее 3 0 0  семей, то уже в следую
щем, 1 9 5 5  году, приток переселен
цев возрос в три с лишним раза. В 
1 9 5 6 — 1 9 5 7  годах прибыло еще 
две тысячи семей. Таким образом, 
ряды тружеников колхозной деревни 
за короткое время пополнились на 

.^гри с половиной тысячи семей. в 
составе которых около 8 тысяч тру
доспособных.

Прием новоселов оказал поло
жительное влияние на хозяйствен
ную деятельность многих сельхоз
артелей, Это дало возможность уком
плектовать людьми животноводче
ские и полеводческие бригады, раз
вернуть строительство производст
венных и других помещений, уве
личить доходы от общественного 
хозяйства.

Колхоз «Сибирь» Кожевниковско- 
го района принял в свой состав вес
ной 1 9 5 7  года 33 семьи из Чуваш
ской АССР с 9 5 . трудоспособными, 
благодаря этому число трудоспособ
ных увеличилось в колхозе на 
21 пропент,-

В этом году в колхозы об- 
пастц уже прибыло 1 .4 0 0 , се

мей. Особенно большое попол
нение получили Пышкино-Тро- 
ицкий район —  2 1 1  семей, Зы

рянский —  1 5 8 , Бакчарский —  
1 5 2 , Кожевниковский —  1 3 1 , Аси- 
новский —  1 3 0 , Чаинский — ■ 124  
и Колпашевский —  1 0 0  семей. В 
июне— июле ожидается прибытие 
еще не менее 4 0 0  семей. В отличие 
от прошлых лет, когда прием семей 
проводился в более поздние сроки и 
затягивался до глубокой осени, в 
нынешнем году переселенцы при
были в Томскую область преиму
щественно в конце зимы и в ве
сенний период.

Это создает лучшие ■ возможности 
для устройства и закрепления семей 
в колхозах. Включившись в произ

водственную деятельность почти с 
самого начала года, они заработают 
достаточное количество трудодней и, 
следовательно, обеспечат себя про
дуктами питания: своевременно об
работают приусадебные участки, во
время запасут корма для скота. 
Главное же состоит в том, что лето 
является наиболее благоприятным 
временем для строительства домов.

Правления колхозов, райисполко
мы. райкомы партии должны обес
печить быстрейшее хозяйственное 
устройство переселенцев. Надо в 
максимально кратчайший срок пре
доставить каждой семье жилой дом, 
помочь в обзаведении коровами, 
мелким домашним скотом и птицей, 

выдать государственную продссуду. 
Решение этих вопросов потребует 
немалых усилий, к ним должно 
быть приковано повседневное вни
мание в районах, ибо речь идет о 
создании нормальных жилищных и 
бытовых условий более чем для 
1 .8 0 0  семей, с общим числом 
9 .0 0 0 — 1 0 .0 0 0  человек.

Неплохо принимают переселенцев 
в Томском районе. В прошлом году 
сюда прибыло 68  семей. За пять ме
сяцев нынешнего года колхозы рай
она приняли еще 93  семьи, многие

уже приобрели дома, коров. В рай
оне широко развернуто строительст
во домов для переселенцев. В 1957  
году подготовлено 1 2 5  домов, в 
том числе построено новых 95. Тем
пы строительства не снижаются и в 
текущем году —  уже закончено 
строительство еще 40  домов.

Заботливо относятся к новоселам 
в сельхозартели «Серп и молот», 
где председателем тов. Овчинни
ков. Прибывшие сюда недавно из 

Горьковской области 14  семей 
получили коров, овец, поросят, кур. 
Девять семей уже живут в собст
венных домах, для остальных дома 
строятся.

Хорошо устраивают переселенцев 
многие колхозы Шегарского района, 
благодаря чему почти все семьи 
прочно закрепляются на постоянное 
жительство.

К сожалению, так обстоит дело 
не везде В колхозах Колпашевско- 
го. Зырянского. Бакчарского, Пыш- 
кино-Троицкого, Еожевниковского. 
Чаинского и других районов свыше 
7 00  семей не имеют своих домов. 
Подготовка домов для новоселов в 
большинстве районов ведется недо
пустимо медленно. В Тегульдетском 
районе, например, подготовлено 
всего лить 6 ломов, в Бакчар- 

ском —  5, Кожевниковском —  
19  и Зырянском —  2 9 . В Пудин- 
ском районе из 60 запланирован
ных домов не подготовлено ни од
ного.

Медленное строительство домов 
для переселенцев —  следствие то
го, что многие правления колхозов 
самоустранились от этого. В ря
де районов не добились выполне
ния указания обкома КПСС и облис
полкома об организации в каждом 
колхозе строительных бригад, по
этому зачастую переселенцы, после 
безуспешных хождений в правленая 
колхозов, райисполкомы, вынужде
ны приступить к строительству или 
ремонту домов своими силами,- в

одиночку. Но и в этих случаях им 
не оказывается необходимой под
держки.

В сельхозартели «Путь к комму
низму» Туганского района пересе
ленец тов. Патрин неоднократно об
ращался к председателю правления 
тов. Чернову с просьбой предоста
вить транспорт для вывозки леса, 
который он сам заготовил, но вся
кий раз получал отказ. Патрин 
вынужден был уйти из колхоза.

Не проявляет никакой заботы об 
обеспечении переселенцев собствен
ными домами председатель сельхоз
артели «Сибиряк» Зырянского рай
она тов. Швайко. Из этого колхоза 
в феврале 1 9 5 8  г. ушло 18 семей 
новоселов, а из оставшихся 11 се
мей только три проживают в своих 
домах. Не лучше обстоит дело в 
сельхозартели «Таежник» Тегуль- 
детского района, председатель кото
рой тов. Часовских не проявляет 
элементарной заботы о создании 
нормальных условий для вновь 
прибывших.

Во многих колхозах переселенцы 
до настоящего времени не имеют 
коров.

Правительством установлен ряд 
льгот, позволяющий переселенцам в 
короткий срок обзавестись хозяйст
вом, чтобы сразу же включиться в 
производственную деятельность. 
Каждая семья имеет право по зако
ну на получение государственной 
продссуды. Однако в 1 9 5 7  году 
2 5 8  семей фактически были лише
ны этой льготы, в том числе- в Ту- 
ганском районе— 33 семьи, Колпа- 
шевекпм —  4 1 , Пудинском —  18. 
В нынешнем году это повторяется. 
Особенно плохо обстоит дело с вы
дачей (рродссуд в Пышкино-Троиц- 
ком. Зырянском. Кожевниковском 
районах. Отдел переселения и орг- 
набора. рабочих облисполкома (за
ведующий тов. Томилов) недоста
точно следит за правильным ис
пользованием льгот,-

Колхозы, принявшие в свой со
став переселенцев, освобождаются 
по числу принятых семей на пять 
лет от уплаты подоходного налога 
и от обязательных поставок госу
дарству продуктов земледелия и 
животноводства (кроме молока). По
ловину средств и продуктов, остав
шихся в колхозах в результате пре
доставления этой льготы, прави
тельство рекомендует расходовать 
на хозяйственное устройство и ока
зание безвозвратной помощи пере
селенцам.

Тем не менее, нередко в колхо
зах этого не делают. Например, 
сельхозартели «За коммунизм» Кол- 
пашевского района было предостав
лено в 1 9 5 7  году льгот-на 1 9 .5 1 2  
рублей, но ни копейки из этой сум
мы не израсходовано по назначе
нию.

Необходимо навести порядок в 
использовании этих средств. Эго 
также прежде всего обязанность 
областного отдела переселения и 
оргнабора рабочих. Между тем, в от
деле даже нет достаточно полных 
данных о том, сколько средств из
расходовано за 1 9 57  год на хозяй
ственное- устройство переселенцев.

Следует немедленно детально 
разобраться с устройством каждой 
семьи новоселов и принять меры к 
созданию им нормальных условий 
для жизни.

Работники отдела переселения и 
организованного набора облисполко
ма должны глубже вникать в нуж
ды новоселов, чаще бывать у них, 
более оперативно влиять на реше
ние вопросов, связанных с их тру
дом и бытом.

Хозяйственному устройству пере
селенцев надо оказывать повседнев
ное внимание.

В. ЛЕБЕДЕВ, 
инспектор Главного управления 
переселения и организованного 
набора рабочих при Совете Ми

нистров РСФСР.

На аттестат зрелости

щшш

В выпускных классах школ города Томска вдут экзамены. 
Вчера учащиеся десятых классов школы № 12 держали экза
мены по геометрии и английскому языку. Многие учащиеся 
показали хорошие знания.

На «хорошо» и «отлично» сдает экзамены ученица 10 «в» 
класса Валентина Пушкарева.

На снимке: идет экзамен по геометрии, отвечает у доски
(справа) Валентина Пушкарева.

I I Фото Ф. Хитриневича,
' У  # - - - - - - - -

Заседание ученого совета, посвящ енное 
70-летию  со  д ня  рож дения В. В. Куйбышева

Состоялось расширенное заседание ученого совета Томско
го государственного университета, посвященное 70-летию со 
дня рождения выдающегося деятеля Коммунистической пар
тии и Советского государства Валериана Владимировича 
Куйбышева.

Во вступительном слове ректор университета профессор
A. П. Бунтин охарактеризовал значение многогранной и пло
дотворной деятельности В. В. Куйбышева.

На заседании были заслушаны доклады доцента М. П. Ев
сеева «Вопросы социалистической организации и оплаты 
труда в работах В. В. Куйбышева» и заведующего музеем
B. С. Синяева «В. В. Куйбышев в Нарыме».

Выступивший на заседании профессор И. М. Разгон осве
тил деятельность В. В. Куйбышева в годы гражданской вой
ны.

Музей В. В. Куйбышева при университете в этот день по
полнился новым ценным экспонатом — большим альбомом 
фотографий, отражающим университетскую жизнь во времена 
учебы здесь В. В. Куйбышева. Этот альбом передан в дар 
музею профессором Б. Г. Иоганзеном,

Квартальный план— 
на 14 0  процентов
ПАРАБЕЛЬ. (По телефону).

Большинство рыболовецких 
бригад колхозов и государст
венного лова успешно выпол
нило майский план добычи ры
бы, а также задание II квар
тала. Так, колхоз имени Шиш
кова квартальное задание вы
полнил на 480 процентов, ме
сячное — на 284. Колхоз име
ни Сталина перевыполнил го
довой план в 2,7 раза. В два и 
больше раза перевыполнили 
месячное задание колхозы 
«21 год Октября», имени Ле
нина, «Труженик». В целом по 
колхозам района план второго 
квартала выполнен на 140 
процентов.

После десятилетки— 
в колхозы

20 выпускников Бакчарокой 
средней школы решили после 
окончания учебы пойти на ра
боту в колхозы своего района. 
В числе их комсомольцы
A. Глебов, Н. Белощапкина,
B. Тикунов, К. Мазур,
Е. Пенькова.

Учащиеся 8 — 9 классов ор
ганизуют в летние каникулы 
производственные бригады. 
Они обязались выработать в 
колхозах не менее 100 трудо
дней на каждого ученика. Сей
час ребята взяли на инкуба
торно-птицеводческой ферме 
1.000 цыплят и выращивают 
их для колхозов. ■

Б о л ь ш е г р у з н ы е  плот ы
Дружно трудятся коллективы 

сплавщиков Лайского рейда и 
парохода «Маршал Шапошни
ков». Во второй половине мая 
с Лайского рейда было отправ
лено шесть большегрузных 
плотов общим объемом более 

тысячи кубометров.61

К началу июня в Лайской 
пойме остаток леса зимней 
сплотки составил 70 тысяч ку
бометров. Сплавщики решили 
сформировать плоты из этой 
древесины до 20 июня.

Б. ВАЛИШЕВ.

В ВАООГАНСКОМ РАЙОНЕ
ТЕХНИКА — СЕВЕРНЫМ 

КОЛХОЗАМ

В село Новый Васюган по 
заявкам колхозов доставлены 
комбайны и тракторы ДТ-54. 
Тракторы приобретут колхо
зы имени Кирова, «Рас
свет», комбайны пожелали ку
пить колхозы «Таежник», име
ни Жданова, имени Кирова.

НА ЛИСОФЕРМЕ

Колхоз имени Калинина в 
ноябре прошлого года построил 
лисоферму и купил лисиц. Сей
час лисоферма увеличилась в 
три с лишним раза. От некото
рых лисиц получено по 7— 8 
щенят.

ВЫПОЛНЕНЫ
ПОЛУГОДОВЫЕ ПЛАНЫ

В период весенней путины 
хороших успехов добились чле
ны рыболовецких артелей име. 
ни Жданова и «Охотник и ры
бак». За последнюю декаду

мая рыбаки артели имени Жда
нова выловили сетями 71 цент
нер рыбы, а члены артели 
«Охотник и рыбак»— 86 цент, 
неров. На 1 июня они выпол
нили полугодовые планы.

УБИТО 4 МЕДВЕДЯ

В один из майских дней в 
поселок Медвежий Чвор забре
ли три медведя. Охотник Пав- 
личенко, колхозник Мягких и 
заведующий сельским клубом 
Волынкин убили медведей.

Вскоре конюхи из этого же 
поселка поехали на пастбище 
за лошадьми. Они увидели хо
дившего вблизи лошадей мед
ведя. Председатель сельсовета 
Стрелков и колхозник Верц с 
собаками приехали на указан
ное место и убили медведя. 
Так в течение нескольких дней 
было истребленр 4 зверя.

j В. БОРЗЕЦОВ.

К о р о т к о

©  35 лет трудится на Моря-
ковской ремонтно-эксплуата
ционной базе 80-летний комму, 
нист М. Е. Берхман. Ему в пода
рок судоремонтники строят дом.

V
©  Отремонтирован телеграф

ный зал почтамта. Теперь в нем 
12 кабин для междугородних те
лефонных переговоров вместо 6 
старых. При входе в почтамт 
установлены две кабины с теле
фонами-автоматами общего поль
зования.

V
©  В подшефный колхоз «Но

вая заря» Томского района с

концертом художественной са
модеятельности выезжала брига
да клуба «Динамо».

***
©  В Каргаске закончился шах

матный турнир добровольных 
спортивных обществ «Труд» и 
«Урожай». Со счетом 6 : 4 побе
дили шахматисты ДСО «Уро
жай».

V
©  Коллектив художественной 

самодеятельности Шегарской 
средней школы на сцене район
ного Дома культуры показал но
вую комедию Корнейчука .«Поче
му улыбались звезды»*
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Претворяя в жизнь мероприятия 
Коммунистической партии и Совет
ского правительства, выработанные 
за последние годы и направленные 
на крутой подъем сельскохозяйст
венного производства, колхозники 
нашей сельхозартели добились зна
чительного увеличения производст
ва зерна, льносемян, продуктов 
животноводства. Резко увеличился 
денежный доход колхоза, повысил
ся материальный и культурный 
уровень колхозников.

Особенно большие перемены про
изошли за последние четыре года. 
Об этом говорят, например, такие 
факты. Основой всего сельскохо
зяйственного производства являет
ся зерновое хозяйство. В результа
те повышения культуры земледе
лия производство зерна мы увели
чили за четыре года на 56 процен
тов. Колхоз теперь ежегодно до
срочно выполняет свои обязательст
ва перед государством по сдаче и 
продаже зерна. Много зерна выде
ляется на фураж: в прошлом году 
было выделено свыше четырех ты 
сяч центнеров. Увеличилась также 
выдача хлеба колхозникам на тру
додни.

Как мы выполняем принятые обязательства по увеличению
производства продуктов животноводства

Опытом делятся колхозники сельхозартели имени Ленина Асиновского района
изнь мероприятия Однако потребность в зерне с _ _  Сейчас все коровы имеют сред- в колхозе нет. Доим и подкармли- от стоимостиОднако потребность в зерне с 

каждым голом возрастает. Поэтому 
мы и в дальнейшем производство 
его будем увеличивать, прежде 
всего, за счет повышения качества 
обработки полей, внесения в почву 
все большего количества перегноя, 
навоза, сокращения сроков уборки 
урожая, освоения новых плодород
ных земель.

Огромные возможности открыва
ются перед колхозом в связи с пе
редачей сельскохозяйственной тех
ники из МТС.

Тщательная и своевременная 
подготовка к севу обеспечила кол
хозу проведение его за 10 рабочих 
дней, с хорошим качеством. Среди 
полеводов идет борьба за .получе
ние 16 центнеров зерна, 4 центне
ров льносемян. 1 50  центнеров кар
тофеля. 3 0 0  центнеров кукурузы с 
каждого гектара.

Плодотворно трудятся и колхоз
ные животноводы, быстро увели
чивается поголовье всех видов жи
вотных, улучшается качество ста
да. повышается его продуктив
ность. 0  значительных переменах, 
происшедших в колхозном живот
новодстве за последние четыре го
да. видно из следующих некоторых 
сравнительных данных.

РОСТ ПОГОЛОВЬЯ СКОТА

Крупный рогатый скот (голов), 
в том числе коров 
Свиней всех возрастов

1953 год 
726 
252 
427

1957 год 
894 
428 
810

ВАЛОВОЙ в ы х о д  п р о д у к т о в  ж и в о т н о в о д с т в а

Молоко (в центнерах) 2542 6958
На 1 фуражную корову (в килограммах] 962 1735
Мясо (в живом весе, центнеров) 812 1423

СДАЧА И ПРОДАЖА ГОСУДАРСТВУ ПРОДУКТОВ 
ЖИВОТНОВОДСТВА (в центнерах)

Молоко
Мясо (в живом весе)

1186
201

5384
904

В РАСЧЕТЕ НА СТО ГЕКТАРОВ СЕЛЬХОЗУГОДИЙ 
ПРОИЗВЕДЕНО (в центнерах)

Молона
Мяса

38
12

101
21

Денежный доход от животновод
ства составил в 1 9 5 3  году 3 77  ты
сяч, в 1 9 5 7  году —  1 .3 0 4  тысячи 
рублей.

Наш колхоз выступил инициа
тором соревнования в борьбе за 
резкое увеличение производства 
продуктов животноводства, чтобы 
вместе со всеми советскими людьми 
в ближайшие годы догнать США по 
производству мяса, молока, масла 
на душу населения.

О своих высоких обязательствах 
мы постоянно помним. Прошел год 
напряженного труда. Он принес 
Неплохие результаты: молока на
доено в прошлом году на 2 .1 6 0  
центнеров больше, чем в 1 9 5 6  го
ду, на 16 0  процентов увеличился 
выход мяса.

Перенимая опыт рязанских жи
вотноводов, колхоз за короткий 
срок добился значительного увели
чения производства молока, мяса и 
яиц. За пять месяцев этого года мо
лока получено на 1 .0 5 0  центне
ров больше, чем за соответствую
щий период прошлого года.

В 1 9 57  году колхоз собрал лишь 
1 4 ,5  тысячи яиц. В текущем году 

за пять месяцев уже получено 38  
тысяч яиц. Резко увеличилось так- 

.же производство мяса, особенно 
свинины за счет организации круг
логодового откорма свиней.

В колхозе приняты  повышенные 
обязательства по увеличению про
изводства продуктов животноводст
ва на ближайшие годы.

Увеличение производства молока 
у нас будет идти не только за счет 
повышения надоев, но и за счет 
быстрого роста поголовья корон. К 
концу текущего года на фермах 
колхоза коров будет 5 0 0 , а через 
три года —  8 0 0 .

Принимаем меры, чтобы обеспе
чить животных хорошими помеще
ниями. Сейчас колхоз имеет 20  
добротных животноводческих поме
щений. в том числе шесть коров
ников. В трех коровниках действу
ют автопоилки. Вода подается из 
водонапорных башен, сооруженных 
в каждой бригаде. Во все животно
водческие помещения проведено 
электричество.

Строительство скотных дворов и 
других производственных помеще
ний в колхозе не прекращается. В 
этом году будут сооружены шестой 
типовой телятник, птичник, водо
напорная башня. Намечено также

уложить 3 5 0  погонных метров во
допровода, построить помещение 
для пункта искусственного осеме
нения.

Все производственные, культур
но-бытовые помещения теперь стро
ятся долговременные, на бетонных 
фундаментах и из прочных материа
лов.

Наш колхоз располагает огром
ными возможностями для того, что
бы уже в этом году значительно 
укрепить кормовую базу. Имеется 
свыше двух тысяч гектаров залив
ных лугов. Для того, чтобы со всех 
естественных^ сенокосов получать 
больше сена, 'в этом году проведена 
подкормка и подсев трав на боль
ших площадях. Имеется также бо
лее двухсот гектаров клевера.

Большую надежду мы возлагаем 
на кукурузу. Мы научились уха
живать за ней, и вот уже три го
да подряд снимаем высокие _уро- 
жаи зеленой массы —  по 2 5 0 —  
3 0 0  центнеров с гектара. Под по
севами кукурузы нынче занято 150  
гектаров. Кукурузоводы рассчиты
вают получить зеленой массы не 
менее 3 00  центнеров с каждого, 
гектара.

До 8 5  гектаров расширена 
нынче и площадь под картофелем. 
Как и у рязанских животноводов, 
картофель у нас должен стать од
ним из основных кормов для, коров 
и свиней. Картофель посадили нын
че на лучших плодородных землях, 
организуем хороший уход. Думаем 
собрать урожай не менее 150  
центнеров с каждого гектара. Не
малым резервом для укрепления 
кормовой базы явятся посевы кор
неплодов —  кормовой свеклы и 
турнепса.

Для животных крайне необходи
мы белковые корма —  вико-овся
ная смесь и костер безостный. Пло
щадь этих ценных кормовых куль
тур расширена до 1 70  гектаров.

Под посевы кукурузы, картофеля 
и овощей внесено большое количе
ство различных удобрений.

Каждую осень у нас по-хозяй
ски собирается солома. Зимой она 
измельчается и сдабривается, и ее 
охотно поедает крупный рогатый 
скот.

Колхоз засевает 3 5 0  гектаров 
льном. Кроме льнопродукции, мы 
ежегодно получаем сотни тонн 
льняной мякины. Этот корм у нас 
идет и коровам, и свиньям.

На фермах закрепились 
постоянные кадры

Еще недавно на колхозных фер
мах не было постоянных кадров. 
Люди не шли в животноводство по
тому, что условия работы там бы
ли тяжелыми из-за недостатка кор

мов, скот содержался в холодных, 
примитивных дворах. А самое глав
ное —  труд работников животно
водства низко оплачивался.

За последнее время на фермы 
пришли молодые доярки М. Гусева, 
Л. Зюзина, Г. Зорина, 0 . Кадушки- 
на, дояр Анатолий Вагин, свинарки 
М. Шемерянкина, Н. Кудрявцева, 
Н. Шуракова, старшая телятница 
Н: Терехина, имеющая среднее 
зоотехническое образование, моло
дые телятницы А. Проневич, Л. Зо
рина и 0 . Алексеенко, окончившие 
нынче 7 классов, и многие другие. 
Освоиться с новой профессией моло

дым животноводам хорошо помогают 
колхозный зоотехник С. С. Шимче- 
нок, опытные доярки, телятницы, 
свинарки.

За многолетний и безупречный 
труд на фермах большим уважени
ем снеди колхозников пользуются 
доярки К. Винокурова, Е. Турская, 
В. Шкепост, М. Ладыгина, Е. Не
красова, телятница А. Одегова, 
свинарка М. Шемерянкина, птич
ница Л. Пробукс, скотники 
Д. Лунга, В. Гарчук, свинар 
А. И. Жуков, награжденный орде
ном Ленина, Курганов И., чабан 
А. Ефременко и многие другие.

Труд работников животноводства 
высоко оплачивается. Только основ- 
аой заработок доярок, скотников, 
телятниц, свинарок ежемесячно со
ставляет 7 0 0 — 1 .0 0 0  рублей и 
1 ,5 — 2 центнера зерна.

Наши заботы о пополнении 
стада коров

Много внимания мы уделяем вы
ращиванию хороших, высокопро
дуктивных коров. В этом важном 
деле немало сделал для колхоза 
животновод И. И. Жариков.

Молодняк крупного рогатого ско
та в колхозе размещен в пяти те
лятниках. В помещениях постоянно 
чисто, сухо, для подстилки приме
няются опилки. Такую подстилку 
удобно заменять. Опилки хорошо 
впитывают влагу, освежают воздух 
в телятнике, предохраняют телят 
от ряда заболеваний.

В прошлом году в колхозе полу
чено 4 11  телят от 4 2 0  коров. Во 
второй бригаде, которой руководит 
тов. Жариков, все телята сохране
ны. В двух других бригадах был

незначительный отход молодняка.
Коровы у нас круглый год име

ют хорошую упитанность. Поэтому 
процент яловости их низок, а ро
дившиеся телята, как правило, 
здоровые и крепкие.

Заботимся и об улучшении по
родности животных. В каждой 

бригаде имеются чистопородные 
быки-производители —  симмента- 
лы и холмогооы. Большинство ко
ров теперь у нас улучшенной по
роды. Колхоз ежегодно продает че
рез племкоятопу для других колхо
зов 4 0 — 50 телок.

За счет собственного воспроиз
водства Только в этом году стадо 
коров увеличится на 90 голов.

Руки дошли и до птицефермы
Еще в прошлом году наша птице

ферма находилась в самом запущен
ном состоянии. Было всего около 
двухсот кур-несушек, размещенных 
в небольшой избушке. Ни животно
вод, ни председатель колхоза туда не 
заглядывали.

Год назад на ферму пришла трудо
любивая, заботливая колхозница 
Л. А. Пробукс. Она тогда дала слово 
правлению колхоза, что в короткий 
срок выведет ферму в число передо
вых. С помощью правления ей это 
удалось сделать в первый же год. 
По совету зиотехника, тов. Про
букс установила твердый распо
рядок дня, ввела новый рацион 
кормления птицы и за 9 месяцев 
работы на ферме получила по 80  
яиц на каждую несушку.

Нынче куры находятся в новом 
птичнике, их теперь насчитывается 
около 7 0 0  голов. Для нашего круп
ного колхоза иметь такое количест
во птицы, конечно, крайне недоста
точно. Поэтому уже в этом году по
головье цтицы утроим. . ,

За птицей хорошо ухаживаем. В 
помещении всегда сухо, чисто. Зимой 
применяется теплая, несменяющаяся 
подстилка. Это нами перенято от ря
занских птичниц. На ферме имеется 
электросвет: Корма птицы получают 
разнообразные. Зимой в рацион вво
дили сухое и пророщенное зерно, 
сырой и вареный картофель, изредка 
давали мясо, силос. В поилках по
стоянно имеется чистая вода. Куры 
охотно поедают крапиву. Этого цен
ного витаминного корма птичница 
обычно имеет запас на всю зиму. 
Почти ежедневно зимой птица по
лучает минеральную подкормку —  
пережженные кости, мел, бумагу.

Теперь наша птицеферма по пра
ву считается лучшей в районе. За 
пять месяцев этого года получено* 
по 47  яиц на каждую курицу-не- 
сушку. За год птичница Л. А. Про
букс рассчитывает получить не ме
нее 1 2 0 — 1 3 0  яиц на каждую ку
рицу и собрать за год 60  тысяч 
яиц.

2.300 килограммов молока 
на корову—не меньше

У  нас созданы все условия для 
того, чтобы быстро идти в гору. Рас
полагаем мы большими резервами и 
для увеличения производства моло
ка. Об этом убедительно говорит, на
пример, такой факт. Если в прошлом 
году производство молока за пять 
месяцев составило около 2 .0 0 0  
центнеров, то нынче на этот же пе
риод о-но равно уже 3 .6 0 0  центне
рам.

Принимая социалистические обя
зательства по увеличению надоев 
молока на этот год, работники молоч
нотоварной фермы, подсчитав свои 
возможности, решили за год увели
чить надои на 6 0 0  килограммов на 
каждую корову по сравнению с 
прошлым годом. Эта задача теперь 
стала общей для всех колхозников.

С чего мы начали? Прежде всего, 
изменили распорядок дня на фермах.

Теперь на ферме дежурят скотники 
и доярки круглые сутки, чего рань
ше не было. Это позволило постоян
но поддерживать чистоту в скотных 
дворах. Разработан новый кормовой 
рацион, обеспечивающий ежеднев
ный прирост надоев. Зимой каждой 
корове в сутки скармливали по 4 
килограмма сена, столько же запа
ренной соломы, по 15 килограммов 
силоса. Посыпки дается по одному 
килограмму на корову и еще по 2 0 0  
граммов на каждый килограмм моло
ка. В кормовой рацион был введен 
картофель —  по 4 —  5 килограм
мов на голову. Корма к ферме под
возятся без перебоев, взвешиваются 
и расходуются строго по нормам. 
Благодаря строгому учету, бережли
вому расходованию кормов колхоз 
имел возможность коров держать на 
стойловом содержании до июня.

Сейчас все коровы имеют сред
нюю упитанность. Это является 
верной гарантией получения высо
ких надоев в летние месяцы.

Рязанские животноводы в шиоо- 
ких размерах практикуют подкорм
ку коров зелеными кормами. Их 
опыт необходимо перенять и нам 

Выпасы для коров находятся вбли
зи от скотных дворов. Поэтому спе-

в колхозе нет. Доим и подкармли
ваем коров зелеными кормами в ко
ровниках или в загонах.

Пасти коров начали в конце мая. 
Для этой цели выделено 40  гекта
ров ржи. При пастьбе на естествен
ных выпасах организуем подкормку 
коров зеленкой, клевером, горохо
овсяной смесью, кукурузой. Осенью 
в большом количестве рассчитываем

циальных летних лагерей для коров скармливать коровам картофель.

Каждой ферме—красный уголок
Во всех трех бригадах открыли 

красные уголки. Они являются хо
рошим местом отдыха для работни
ков ферм. Возьмем, для примера, 
красный уголок на ферме в первой 
бригаде. Находится он в небольшом 
помещении. Своим красочным убран
ством —  яркими плакатами, лозун
гами, он привлекает внимание каж
дого. В помещении чисто и уютно, 
на столах, покрытых красными ска
тертями, разложены свежие газеты,
журналы. Стены уве- | 
шены лозунгами, пла
катами,. графиками-по
казателями. На видном 
месте —  Доска почета.
На ней фотографии луч
ших людей ' фермы —  
доярок М. Ладыгиной,
Е. Некрасовой, Е. Тур
ской; скотников —
В. Барчука, Д. Лунга и 
других. Рядом —  соци
алистическое обяза
тельство передовых до
ярок. Они обязуются 
нынче надоить по 
2 .5 0 0  килограммов мо
лока на каждую коро
ву.

(животновод И. И. Жариков). В мае 
здесь средний надой за сутки соста
вил 8 ,3  килограмма молока на фу
ражную корову. Передовые доярки 
бригады М. Шабунина, Л. Зюзина,
0 . Кадушкина, М. Ладыгина за сут
ки в среднем надаивают по 9 ,5 —  
10 килограммов молока на корову.

В целом по колхозу суточный на
дой молока составляет 7 килограм
мов на корову. Коллектив первой 
бригады тянет назад весь колхоз.

На снимке (слева направо): секретарь пар
тийной организации А. К. Шабунин и пред
седатель колхоза имени Ленина В. М. Волков 
знакомятся с днеьными итогами по надою 
молока.

Фото Ф. Хитриневича,

В табеле надоев молока каждая 
доярка может видеть результаты 
своей работы за день, за пятиднев
ку и декаду, за месяц и за год. 
Здесь же висит плакат: «Кто сегод
ня впереди».

На фермах организовано дежурст
во колхозного и сельского актива. 
Вместе с руководителями ферм они 
следят за строгим выполнением рас
порядка дня, обеспечением скота 
кормами, чистотой на фермах и т. д. 
Некоторые из дежурных выпускают 
сатирические листки.

‘ За последнее время в колхозе 
улучшилась наглядная агитация в 
колхозных клубах, на. животновод
ческих фермах, в колхозных посел
ках. Всюду появились лозунги, пла
каты, призывающие тружеников се
ла добиться новых успехов в подъе
ме колхозного животноводства.

Как правило, ежемесячно на рас
ширенном заседании правления под
водятся итоги работы ферм, бригад и 
в отдельности каждой доярки. Здесь 
же передовой бригаде вручается пе
реходящий вымпел, а лучшим дояр
кам выдаются денежные премии.

Первенство по надоям молока 
прочно удерживает вторая бригада

При одинаковых условиях здесь 
среднесуточный надой на корову ра
вен всего лишь 5 ,5  килограмма. За
ведующий животноводством тов. Ар
там он ов, парторганизатор на ферме 
тов. Одегов не сумели создать у кол
лектива первой бригады должного 
напряжения в труде. Ниже своих 
возможностей работает и коллектив 
третьей бригады (заведующий жи
вотноводством тов. Тимофеев, парт
организатор тов. Першин). В треть
ей бригаде в апреле ежедневный на
дой составлял по 6 ,5  килограмма на 
корову.

Вся организаторская и воспита
тельная работа среди работников мо
лочнотоварной фермы в эти дни на
правлена на то, чтобы среднесуточ
ный надой молока на каждую корову 
в июне довести до 9 — 10 литров. 
С переводом коров на обильное 
кормление зелеными кормами кол
хоз сможет поднять надои еще на 
2 — 3 литра на корову в сутки, что 
даст возможность в июне— августе 
надоить 1 .0 0 0  литров молока на 
каждую корову и выполнить свое 
обязательство, принятое на текущий 
год, —  довести валовой надой мо
лока до 11 тысяч центнеров.

Внутрихозяйственный расчет
С каждым годом в колхозе умень

шаются затраты труда на единицу 
продукции, снижается и ее себесто
имость.

Денежные доходы с 2 .1 1 1  тыс. 
рублей в 1 9 5 3  году возросли до 
3 .8 1 0  тыс. рублей в 1 9 5 7  году, 
неделимые фонды соответственно с 
1 .7 5 3  тыс. рублей увеличились до 
4 .1 8 0  тыс. рублей.

Изменился характер основных 
средств производства, теперь на до
лю сельхозмашин, орудий, двигате
лей, разного оборудования и элек
тростанций приходится 2 5  процен
тов от всей стоимости основных 
средств производства, транспорта —  
12 процентов, построек и сооруже
ний производственного назначе
ния —  52 процента. Если в 1 9 53  
году в двух колхозах имелось обо
ротных средств 15 3  тыс. рублей, то 
в нашем, теперь укрупненном кол
хозе, на 1 января 1 9 5 8  года их 
имелось уже 5 9 0  тыс. рублей, то 
есть они выросли в 3 ,3  раза.

В текущем году мы купили в 
Асиновской РТС 8 тракторов и дру
гую технику —  всего на 3 0 0  тыс.

На снидшах: слева — стадо 
н ад и а д о !. Георгий Гарчук,

ойных коров бригады № 
Лукга, Василий

2 колхоза имени Ледина Асиновского района на пастбище: сцравачгпастухи 
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бригады № 2 (слева
.Фото Ф . Хитриневича.

рублей, полностью рассчитались за 
нее. Техника требует много затрат 
на горючее, смазочные материалы, 
запасные части, на ремонт. Пора 
учитывать расходы в хозяйстве не 
только по количеству, но и по себе
стоимости сельскохозяйственной 
продукции на основе хозяйственного 
расчета.

Для внедрения внутриколхозного 
хозяйственного расчета по бригадам 
и фермам в отдельных его элемен
тах мы произвели подсчеты себе
стоимости каждой единицы продук
ции и на основе этого установили 
финансовые условия хозрасчета.

Возьмем, для примера, полеводче
скую ' бригаду М  1 и рассмотрим 
хозрасчетные условия для нее.

1. Вся плановая стоимость вало
вой продукции определяется в сум
ме 1 2 5 1 ,7  тыс. рублей.

2. Затраты на производство уста
новлены в 6 1 3 ,1  тыс. рублей 
(здесь учтены и оборотные средст
ва). Уровень затрат определяется 
показателями себестоимости одного 
центнера продукции по зерну —  
3 3 ,3 , льносеменам —  2 3 5 , льново
локну —  5 1 7 ,6 , картофелю —  
1 4 ,8  рубля. s,

3. Отчисления в чистый доход от 
реализованной товарной продукции 
на пополнение неделимых фондов 
и в уплату государственных плате
жей составляют 2 3 5  тыс. рублей. 
Оставшаяся сумма 4 03  тыс. рублей 
составит плановую прибыль, которая 
пойдет для распределения в целом 
по колхозу.

Условия материального’ поощре
ния членов бригады за. выполнение 
и перевыполнение плановых показа
телей устанавливаются следующие:

1. За сверхплановые показатели 
по хозрасчетным условиям бригаде 
разрешается получить для мате
риального поощрения своих работ
ников определенную долю от всей 
суммы сверхплановой прибыли за 
год. При перевыполнении плана 
производства в среднем по всем 
культурам в пределах до 10  процен
тов члены бригады получают после 
отчетного года дополнительно на вы
работанные трудодни 2 5  процентов

от стоимости сверхплановой продук
ции; при перевыполнении плана 
производства —  от 10  до 2 0 — 3 0  
процентов.

2 . Основная натуральная и де
нежная часть оплаты труда колхоз
ников остается без изменения в со
ответствии с установленным в кол
хозе порядком по решению собран 
ния колхозников.

3 . Мероприятия по осуществле
нию сверхпланового объема продук
ции и получению сверхплановой 
прибыли намечаются следующие: 
повысить урожайность зерновых с 
13 до 1 3 ,5  центнера с гектара, 
льноволокна— с 3 по плану до 3 ,5  
центнера. Это даст дополнительно 
дохода 1 0 0  тыс. рублей. Снижение 
затрат за счет некоторого повыше
ния норм выработки при внедрении 
механизации должно дать экономию 
труда на сумму 2 0  тыс. рублей; 
снижение затрат по материальным и 
денежным средствам на 8 процен
тов должно дать экономии до 
5 — 8 тыс. рублей.

Таким образом, бригада может 
получить сверхплановых накоплений 
не менее 1 2 5  тыс. рублей, что 
обеспечит, по вышеуказанным усло
виям, размер премий не менее 
2 0 0 — 2 5 0  рублей на каждого члена 
бригады в среднем.

Некоторые затруднения при внед
рении элементов хозяйственного 
расчета были по животноводческим 
фермам. Несмотря на достижения 
в развитии животноводства за пос
ледние годы, мы все-таки не обеспе
чили снижения затрат и повыше
ния доходности от ферм.

Убытки от ферм по производст
венно-финансовому плану вырази
лись в 1 8 0 — 2 4 0  тыс. рублей в 
среднем на ферму. Степень убыточ
ности по фермам можно видеть из 
таких показателей: на один рубль
затрат приходитей по ферме №  1 —  
87  копеек доходов, по ферме 
№ 2  —  8 8  коп., X» 3 —  93  ко
пейки и по пасеке —  9 0  копеек, 
Следовательно, затраты превышают 
доходы в среднем на 10 процен
тов. Основные причины этого — < 
большие затраты трудодней, недо
статочный уровень механизации 
трудоемких процессов и объема про
изводства животноводческой продук
ции.

В 1 9 5 8  году колхоз поставил пе
ред собой задачу добиться ликвида
ции убытков путем осуществления

На снимке— свинарки колхоза 
имени Ленина Асиновского рай
она (слева направо): Нина Куд
рявцева и Матрена Шемерянкина 
засыпают корма для свиней в са- 
мокормушки.

Фото Ф. Хитриневича.

самых неотложных мер: за счет 
увеличения валового надоя молока, 
снижения затрат труда на фермах 
путем введения механизированного 
водоснабжения, электродоения, 
устройства внутрифермского транс
порта, введения электрострижки 
овец, решено также сэкономить на 
покупных кормах против плана 36  
тыс. рублей.

Все эти меры по сокращению за
трат покроют убытки ферм. Правда, 
они еще не обеспечивают необходи
мых отчислений в неделимые фон
ды и расчетов по подоходному нало
гу.

Правление колхоза, считает, что 
добиться рентабельности ферм, по
высить производительность труда, 
снизить затраты на единицу про
дукции можно только путем внедре
ния хозяйственного расчета по всем 
фермам.

В. ВОЛКОВ— председатель кол
хоза имени Ленина, А. ШАБУ
НИН— секретарь парторганиза
ции, С. ШИМЧЕНОК —  зоотех
ник, И. ЖАРИКОВ —  животно
вод 2-й бригады, М. ШАБУНИ
НА, М. ЛАДЫГИНА, Е. ТУР
СКАЯ— доярки, А. ЕПИФАНОВ 
—  бухгалтер колхоза, Н. ТЕ

РЕХИНА —  старшая телятница,
Л. ПРОБУНС —  птичница,
И. НАЗАРОВ— агроном, Г. НОС
КОВ —  бригадир тракторной 
бригады Ns 1, А. ЯКОВЛЕВ —  
бригадир тракторной бригады № 2.
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VII съезд Болгарской 
коммунистической партии

СОФИЯ, 7 июня. (ТАСС). Се
годня на утреннем заседании 
VII съезд Болгарской коммуни
стической партии заслушал и ут
вердил доклад комиссии по от
четному докладу ЦК БКП, сде
ланному первым секретарем ЦК 
БКП Тодором Живковым. Деле
гаты съезда единогласно приня
ли резолюцию по отчетному, док
ладу и единодушно одобрили по
литическую линию и деятель
ность Центрального комитета за 
период с VI по VII съезд партии.

Съезд единогласно утвердил и 
доклад Центральной ревизионной 
комиссии. Делегаты съезда при
няли некоторые изменения и до
полнения к Уставу партии. Они 
заслушали также доклад комис
сии по проекту директив VII 
съезда Болгарской коммунисти
ческой партии по третьему пя
тилетнему плану развития народ
ной республики Болгарии. После 
внесения комиссией и делегатами 
ряда дополнений ' и изменений 
проект директив был единогласно 
одобрен съездом.

После перерыва состоялось за
крытое заседание съезда, на ко
тором происходили выборы цент
ральных органов партии.

V
СОФИЯ, 7 июня. (ТАСС). Се

годня вечером состоялось заклю
чительное заседание VII съезда 
Болгарской коммунистической 
партии. Бурными аплодисментами 
и овацией в честь БКП. КПСС и 
болгаро-советской дружбы было 
встречено появление в президиу
ме Тодора Живкова, Антона 
Югова, Н. • С. Хрущева, руково
дителей делегаций других брат
ских партий на съезде. Были 
объявлены результаты выборов 
в Центральный комитет партии и 
Центральную ревизионную ко
миссию, встреченные делегатами 
бурной овацией и возгласами 
«ура».

С заключительным словом вы
ступил Тодор Живков, отметив
ший большое значение VII съез
да в истории партии и болгарско
го народа, как съезда победивше
го социализма в Болгарии.

Корейская Народно-Демократическая Республика. В июне этого 
года вступит в строй действующих предприятий Вонсанский инстру
ментальный завод. Сейчас в цехах заканчивается установка обору
дования.

На снимке: в механическом цехе завода.
(Фото Центрального телеграфного агентства КНДР).

В Совете Безопасности ООН
Первый китайский блюминг

ПЕКИН, 7 июня. (ТАСС). На 
заводе тяжелого машиностроения 
в городе Шэньяне (провинция 
Ляонин) на два месяца раньше 
срока выпущен первый в стране 
блюминг-700, изготовленный по 
китайским проектам для сред
него металлургического комбина
та.

Это, пишет газета «Шэньян- 
жибао», является великим нача
лом. Газета отмечает, что китай
ские проектировщики широко ис
пользовали передовой опыт 
СССР, Чехословакии и ГДР в 
проектировании прокатных ста
нов.

Интервью президента Сукарно
БУДАПЕШТ, 7 июня. (ТАСС). 

Сегодня в газете «Непсабадшаг» 
опубликовано интервью президен
та Индонезии Сукарно сотруднику 
этой газеты. Отвечая на вопрос о 
причинах мятежа на Суматре, пре. 
зидент Сукарно заявил, что коло
низаторам трудно признать свое 
поражение и смириться с изме
нившимся положением в бывших 
колониальных и зависимых стра
нах. Независимая и активная 
внешняя политика Индонезии не
приемлема для некоторых круп
ных международных группировок. 
Сейчас, сказал президент, важ
нейшей политической задачей в 
Индонезии является полная лик
видация тех сил, которые восста

ли против законного и демокра
тически избранного правительст
ва.

Каеаясь вопроса об односторон
нем прекращении Советским Сою. 
зом испытаний атомного и водо
родного оружия, президент Сукар
но заявил: я являюсь сторонни
ком прекращения ядерных испы
таний. Выдвинутые Председате
лем Совета Министров Н. С. Хру
щевым предложения о взаимном 
прекращении ядерных испытаний 
и об установлении системы конт
роля имеют огромное значение и 
могут явиться основой для разре
шения этого исключительно важ
ного вопроса.

В защиту республиканского строя Франции
ПАРИЖ, 8 июня. (ТАСС). Де

мократическая общественность 
Франции объединяется для защи. 
ты республиканского строя. Соз
даются все новые комитеты анти
фашистской бдительности и защи
ты республики.

«Национальный университет, 
ский комитет защиты республики» 
опубликовал заявление, в котором 
обращает внимание работников 
высших учебных заведений на 
«опасный характер нынешнего по
ложения» во Франции. «Парла
мент распущен. — говорится в 
заявлении, — а существование 
общественных свобод зависит от
ныне от усмотрения правительст
ва, которое одобрило в Алжире 
действия злейших врагов респуб
ликанских свобод».

В заявлении содержится призыв 
к работникам высшей школы соз
давать новые комитеты защиты 
республики.

Комитет защиты республики, 
созданный в департаменте Эр и 
объединяющий представителей 

■ различных политических проф
союзных и молодежных организа. 
ций, распространил листовку, в 
которой указывает на «настоя

тельную необходимость для всех 
республиканцев взять в свои ру
ки дело защиты демократии и 
свободы».

На состоявшемся вчера заседа
нии руководства объединения 
профсоюзов ВКТ Парижского 
района было решено принять все 
необходимые меры для создания 
и укрепления в Парижском райо
не комитетов защиты республики, 
а также для расширения единства 
действий с другими профсоюзны
ми организациями. Руководство 
призвало трудящихся дать отпор 
любым посягательствам на права 
рабочего класса, на профсоюзные 
свободы, любым проискам мятеж
ных элементов..

НЬЮ-ЙОРК, 7 июня. (ТАСС). 
Совет Безопасности вчера при 
ступил к рассмотрению жалобы 
ливанского правительства на 
«вмешательство во внутренние 
дела» Ливана со стороны Объеди
ненной Арабской Республики. Со
вет заслушал заявление предста
вителей обеих сторон — Ливана 
и Объединенной Арабской Рес
публики.

Министр иностранных дел Ли
вана Шарль Малик в простран
ной речи обвинил Объединенную 
Арабскую Республику в «масси
рованном незаконном и неспрово
цированном вмешательстве в дела 
Ливана». Однако «аргументы» его 
были крайне неубедительны.

Представитель Объединенной 
Арабской Республики Лютфи за
явил, что его страна не вмеши
вается в дела Ливана и не может 
угрожать независимости Ливана 
хотя бы потому, что независи
мость Ливана важна для всех 
арабских стран, включая, и Объе
диненную Арабскую Республику. 
Жалоба ливанского правительст
ва, сказал он, имеет целью обма
нуть мировое общественное мне
ние, обмануть собственных граж
дан, придав международный ха
рактер чисто внутреннему делу.

Затем Лютфи процитировал за
явление президента Объединен
ной Арабской Республики Насера 
о том, что Объединенная Араб, 
ская Республика не имеет никако
го отношения к событиям в Лива
не и что она относится с исклю
чительным уважением к суверени
тету и независимости этой сосед
ней арабской страны.

С предварительными замеча
ниями выступил представитель 
Советского Союза А. А. Соболев, 
поставивший под сомнение «аргу
ментацию» представителя Ливана. 
Мы считаем, сказал он, что реше. 
ние вопросов, касающихся ливан
ского государства, — есть неотъ
емлемое право ливанского народа, 
и никакое другое государство не 
имеет права вмешиваться в его 
дела. Всякие попытки использо
вать те или иные внутренние де
ла в Ливане для вмешательства 
извне создают опасное положение 
на Ближнем Востоке и могут выз
вать серьезные последствия не 
только для судеб ливанского го
сударства и его независимости, 
но и для судеб мира на Ближнем 
и Среднем Востоке.

Следующее заседание Совета 
Безопасности назначено на 10 
июня.

• ж ж

К событиям в Ливане
ДАМАСК, 8 июня. (ТАСС). Как 

сообщает радио Дамаска, вчера в 
городе Триполи произошел оже
сточенный бой между правитель
ственными войсками Ливана и си
лами повстанцев. Правительствен
ные войска применили артилле
рию. танки и реактивные самоле
ты. Несмотря на превосходство 
правительственных войск, пов
станческие отряды повсеместно 
удержали занимаемые ими пози
ции.

Рукопашные бои, передает да
масское радио, имели место в го
роде Хальба, который был захёа. 
чен повстанцами.

По сообщению газеты «Ан- 
наср», вчера в районе города 
Триполи на сторону ливанских 
повстанцев перешел иракский

Н еудачны й запуск в С Ш А  баллист ической  
ракет ы  „ Поларис,(

ПАРИЖ, 7 июня. (ТАСС). По 
сообщению корреспондента агент
ства Франс Пресс с мыса Кана
верал (Флорида), вчера здесь бы
ла запущена баллистическая ра
кета «Поларис». Ракета поднима
лась вверх в течение примерно

20 секунд, а затем взорвалась.
Последнее испытание ракеты 

«Поларис», отмечает корреспон
дент, было проведено 8 мая, ког
да она взорвалась вскоре после 
старта.

офицер. Этот офицер заявил, что 
на днях он прибыл в Ливан с 
большой группой иракских и 
иорданских солдат, которые были 
переброшены в Ливан правитель
ством Арабской федерации (союз 
Ирака и Иордании,— прим. ред.).

«Ан-нэср» указывает далее, 
что в последнее время в Бейру
те появились крупные подразде
ления иорданских солдат, которые 
прибыли туда якобы для «охра
ны» иорданского посольства.

ПАРИЖ, 8 июня. (ТАСС). Как 
передает агентство Франс Пресс 
из Дамаска, газета «Ар-рай Аль- 
амм», ссылаясь на информацию, 
полученную от руководителей се
верных и южных провинций Ли
вана, сообщает, что иорданские 
вооруженные силы активно дейст
вуют в Ливане, поддерживая пре. 
зидента Шамуна.

Здесь стало известно, что в 
Иордании опубликованы офи
циальные обращения, призываю
щие к набору «добровольцев», 
которым обещают крупное денеж
ное вознаграждение. Газета под. 

.черкивает. что иорданские власти 
используют аэродром в Иеруса
лиме для переброски этих «добро
вольцев» в Ливан.

Ш ахматны й чемпионат Р С Ф С Р
Рашид Нежметдинов—чемпион республики

область) — Полугаевский. Корч
ной и Фурман свои последние 
встречи закончили вничью.

Сегодня шло доигрывание. По
лугаевский выиграл у Столяра. 
Партии Котков (Пермь), — Бори
сенко (Свердловск) и Владимиров 
(Ленинградская область) — За- 
горовский (Воронеж) окончились 
вничью. Из других интересных 
встреч последнего тура следует 
назвать партии Бастриков (Свер
дловск) — Стрекаловский (Сверд
ловск) и Жилин (Ростов-на-Дону)
— Сергиевский (Чебоксары). Кан
дидаты в мастера Бастриков и 
Жилин, победив в этом туре, оба 
набрали по 10 очков и тем са
мым выполнили установленную 
норму для получения звания ма
стера спорта.

Сегодня состоялось торжествен, 
ное закрытие турнира. Междуна
родному мастеру Р. Нежметдино- 
ву (Казань) присуждено первое 
место и звание чемпиона Россий
ской Федерации на 1958 год.

Гроссмейстер В. Корчной (Ле
нинград), мастер спорта Л. Полу
гаевский (Куйбышев) и чемпион 
Ленинграда С. Фурман, набрав
шие по 12 очков, разделили вто
рое, третье и четвертое места.

Последующие места заняли 
Ю. Шапошников (Куйбышев) — 
10,5 очка. В. Тарасов (Омск) —
10.5, Б. Владимиров (Ленинград
ская область) — 10,5, Г. Бастри
ков (Свердловск) — 10, В. Жилин 
(Ростов-на-Дону) —  10, В. Заго- 
ровский (Воронеж)— 9,5, И. Кро- 
гиус (Новосибирск) — 9,5, А. Лу- 
тиков (Новосибирск)— 9,5, Г. Бо
рисенко (Свердловск)— 9, Ю. Кот
ков (Пермь) — 8,5, И. Ефимов 
(Саратов) —- 8,5, Е. Столяр (Ле
нинградская область) — 8,5, 
Л. Шамкович (Ростов-на-Дону) — 
8, В. Сергиевский (Чебоксары) •— 
7, В. Стрекаловский (Свердловск)
— 7, И. Вельтмандер (Ижевск)—
4.5.

По результатам турнира будет 
составлена сборная команда 
РСФСР, которая выступит в пер
венстве Советского Союза.

СОЧИ, 7 июня. (ТАСС). В те
чение месяца в Сочи проходил 
XVIII шахматный чемпионат Рос
сийской Федерации. Представи
тель Татарии международный ма. 
стер Рашид Нежметдинов набрал 
13 очков из 19 и в пятый раз за
воевал почетное звание чемпиона 
республики.

Как же сложилась борьба на 
финише чемпионата? С пятого ту
ра лидерство в турнире уверенно 
захватил казанский шахматист 
Рашид Нежметдинов. Он шел в 
турнире без поражений. Однако 
после того, как несколько его 
встреч закончилось вничью, шед
ший на втором месте междуна. 
родный мастер Фурман (Ленин
град) в 15 туре догнал Нежмет- 
динова. Но в следующем туре 
Фурман потерпел поражение от 
Полугаевского (Куйбышев), в то 
время Нежметдинов одержал но
вую победу. На следующий день 
состоялась встреча Фурмана с 
Нежметдиновым, в которой в слу. 
чае успеха чемпион Ленинграда 
вновь мог догнать лидера. Но 
произошло обратное. Победил 
Нежметдинов, и разрыв, отделяв
ший его от соперников, увеличил
ся до двух очков.

Когда до конца состязаний 
оставалось всего два тура, Неж- 
метдинову достаточно было све
сти следующую встречу с моло
дым кандидатом в мастера Стре- 
каловским (Свердловск) вничью, 
чтобы гарантировать себе первое 
место. Во время этой партии 
Стрекаловский предложил своему 
партнеру ничью, которую Неж
метдинов отклонил. В дальней
шем преимущество перешло к 
Стрекаловскому. Он нанес первое 
поражение чемпиону республики. 
Но это существенно не изменило 
положения Нежметдинова, кото
рый продолжал оставаться лиде
ром чемпионата.

Борьба за второе, третье и чет
вертое места шла в партиях Лу- 
тиков (Новосибирск) — Корчной, 
Фурман— Шапошников (Куйбы
шев) и Столяр (Ленинградская

2:1 в пользу гостей
Игра на первенство СССР по 

классу «Б » между командой «То
мич» и СКВО г. Хабаровска на
чалась атаками хозяев поля. На 
16 минуте А . Ченцов с подачи 
Топчиенко забивает мяч в ворота 
гостей.

Казалось бы, после первого ус
пеха следовало продолжать 
команде играть в прежнем темпе 
и даже активнее. Однако получи
лось наоборот, инициативу напа
дения перехватывают гости. Они 
все чаще и чаще, атакуют ворота 
хозяев поля. Только в течение 
первых 25 минут игры у ворот 
команды «Томич» подается 5 уг
ловых ударов. Защита томской 
команды играет вразброд, неуве
ренно. Из-за халатности защит
ника Суханова у ворот «Томича»

подается угловой удар, за ним 
второй, и в суматохе с близкого 
расстояния Голышев забивает от
ветный мяч в ворота хозяев поля. 
СчетЧ : 1 не изменяется до пере
рыва;

Хабаровчане вторую половину 
провели хорошо. Играя преиму
щественно длинными пасами, они 
часто создавали опасные положе
ния у ворот команды «Томич».

Со счетом 2 :1  в пользу коман
ды г. Хабаровска закончилась эта 
встреча.

Две последних встречи коман
ды «Томич» показали, что плохо 
играет защита команды, а напа
дение, увлекаясь мелким пасом, 
ведет безрезультативную игру.

Я. ЯШИН.

На первенство 
мира по футболу

ГЕТЕБОРГ. 9 июня. (Спец, 
корр. ТАСС). Вчера вечером на 
переполненном стадионе Новый 
Уллеви в Гетеборге проводилась 
встреча на первенство мира по 
футболу между командами СССР 
и Англии. Перед началом матча 
были исполнены государственные 
гимны Советского Союза и Анг
лии. Первая половина игры про
шла в обоюдоострой борьбе и 
закончилась со счетом 1 : 0  в 
пользу сборной команды СССР. 
Гол забил центральный нападаю
щий советской команды Н. Симо- 
нян. На десятой минуте второй 
половины игры левый крайний 
нападающий советской команды 
Александр Иванов с подачи Ке
сарева увеличил счет до 2 : 0 .  
Англичане усилили натиск, и их 
нападающему Кевану удалось го
ловой забить мяч в ворота коман
ды СССР, а вскоре g 1 1 -метрово
го штрафного удара был забит 
второй ответный гол. Напряжен, 
ная встреча закончилась вничью 
со счетом 2 : 2 .

Результаты остальных встреч 
сегодняшнего дня: Бразилия —
Австрия — 3 : 0 ,  Аргентина— За
падная Германия — 1 : 3 ,  Фран
ция— Парагвай — 7 : 3 ,  Венгрия 
— Уэльс — 1 : 1 ,  Югославия— 
Шотландия 1 : 1 ,  Северная Ир
ландия— Чехословакия — 1 : 0 .

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 10 июня ожидается пере
менная облачность, местами крат
ковременный дождь, ветер юго- 
западный, 5 — 10 метров в секун
ду, температура воздуха по се
верным районам 15— 20 градусов,

по остальным — 2 0 — 25 граду
сов тепла.

11 — 12 июня— переменная об
лачность, местами . кратковремен
ный дождь, грозы, .ветер запад
ный,. 5 — 10 метров в секунду, по
холодание: ночью 0 — 5 градусов 
тепла, днем — 13— 18 градусов 
тепла, на почве — заморозки.

Тираж  выигрышей  
Государственного  
займа 1957 года

Первый тираж выигрышей Госу
дарственного займа развития на
родного хозяйства СССР (выпуск 
1 9 5 7  года) состоится 29  июня ны
нешнего года. Этот заем, как из
вестно, был выпущен сроком на 
пять лет. Всего будет проведено 
пять тиражей выигрышей —  еже
годно по одному тиражу. В каждом 
из них будут выигрыши в' двести, 
пятьсот, тысячу и пять тысяч руб
лей,

В течение всего срока займа вы
играют 6 процентов облигаций, 
остальные будут погашены^ (выкуп
лены) по их нарицательной стоимо
сти, т , е. держатели облигаций 
полностью получат уплаченную за 
них сумму.

Тиражи погашения начнутся с 
1 9 5 9  года. Их всего будет прове
дено семь —  по два в течение 
первых трех лет и один в послед
нем, 1 9 6 2  году.

Облигации, которые не выигра
ли и не вышли в тиражи погаше
ния, выкупаются с 1 ноября 1 9 6 2  
года по их нарицательной стоимо
сти.

(ТАСС),

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ГАСТРОЛИ
Кемеровского областного 

драматического театра имени 
А. В. Луначарского 

10 и 11 нюня — «Шестой 
этаж».

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького

10 июня — новый художест
венный фильм «Это было не на
прасно». Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 
2-45. 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.
(Дети до 16 лет не допускаются).

Зал кинохроники 
10 июня — новый цветной до

кументальный фильм «Обь — 
река сибирская». Сеансы: 9, 10, 
11, 12, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 
10 .

Кинотеатр имени И. Черных
10 июня. Большой зал — 

«Это было не напрасно». Сеан
сы: 9-10. 11. 12-50, 2-40, 4-30,
6-20, 8-10, 10. Малый зал —
«Чужая родня». Сеансы:- 3, 4-50, 
6-40. 8-30. 10-20. Для детей — 
«Волшебный меч». Сеансы: 9-30, 
11- 20 ,  1- 10 .

Томскому хлебокомбинату тре
буются- экспедиторы, хлебогруз- 
чики, кочегары, слесари, счето
вод-кассир, рабочие в цех и эко
номист на временную работу.

Обращаться: г. Томск улица
Набережная реки Ушайки, 14.

5 - 4

Томской карандашной фабрике 
требуются рабочие всех специ
альностей (мужчины и женщины) 
в цехи и на строительство.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова. 75, отдел кадров. 3 — 3

Магазин «Главспортторга» име
ет в продаже- лодочные моторы, 
мотоциклы К-55, дель неводную, 
детские и взрослые велосипеды, 
охотничьи ружья, кассовый аппа
рат

Организациям производится 
продажа по безналичному расче
ту, _

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 14, телефон 59-09.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с  1 2  и ю н я  в ы п у с к а е т  н а  э к р а н ы  г о р о д а  Т о м с к а  

к и н о д р а м у

Ф А Л Ь Ш И В Ы Й  К У М И Р
Автор сценария Р. Джурович.
Режиссер Велимир Стоянович.
Композитор Б Адамич

Производство
„Ловчен фильм". Югославия.

Рильм дублирован на киностудии им М. Горького.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбы
шева объявляет, что 26 июня 1958 года, в 5 часов вечера, в 
17 аудитории второго учебного корпуса на заседании ученого 

совета историко-филологического факультета . состоится

З А Щ И Т А  Д И ССЕРТАЦ И Й
1) Воробьевой И. А на тему. «К вопросу о развитии гла

гольной префиксации в русском языке (история пристав
ки в-)»,

2) Вьюковой М. Н. на тему: «Относительные предложения 
в русском литературном языке XVIII в.».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиоте
ке ТГУ.

Кинотеатру имени М. - Горького 
требуются: столяр и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Нахановича, 9, к директору.2 — 2

Магазину «Главспортторга» тре
буются: кладовщик, продавцы и 
рабочий.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 14, телефон 59-09.

,_ _ _ _ _ _ _ 2 — 2
Томский пивоваренный завод 

продает по безналичному и налич
ному расчету лед в неограничен
ном количестве.

Обращаться: г. Томск, Клини
ческий переулок, 16.________2

Утерянные печать и штамп Том
ского шлакоблочного завода № 2 
треста «Стройдеталь» считать не
действительными.________________

Автомобильная школа объявля
ет набор на курсы шоферов 2-го 
класса с отзывом от производства 
для работы на автобусах облавто- 
треста.

Срок обучения 2 месяца. Вы
плачивается стипендия в сумме 
200 рублей в месяц.

Начале занятий с 12 июня.
Обращаться: г. Томск, улица 

Розы Люксембург, 34, телефон 
30-95, к директору.

Т р е б у ю

Дому отдыха «Басандайка»: 
сестра-хозяйка, повар, прачка и 
конюх-возчйк.

Обращаться: поселок Басандай
ка, телефон 37-84. 2 — 2

Автомобильной школе: пре
подаватели автомобильного дела
(имеющие среднее или высшее 
техническое специальное образо
вание).

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 34, телефон 
30-95, к директору. 2 —2

УНР-768 требуются: штукату
ры, ученики штукатуров, маляры, 
плотники, каменщики, рабочие, 
ученики мотористов и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, етдел кадров, теле

фон 45-09. 3 — 3

Томскому хлебозаводу № 1
срочна на временную и постоян
ную работу: рабочие в хлебный
и бараночный цехи, грузчики на 
погрузку хлеба и на автомашины 
рабочие-мужчины на подсоб 
ную работу в цехи, слесари 7 — 8 
разрядов для обслуживания обо
рудования, кладовщик на матери 
альный склад, рабочие-специа 
листы по укладке метлахской,jio 
ловой н стеновой плитки и убор 
щицы в цех.

Одиноким женщинам, приня 
тым в хлебный цех, предостав
ляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь 2, отдел кадров, с 
9 до 1 часу дня. 4 — 2

Моряковской ремонтно-эксплуа
тационной базе на постоянную и 
временную работу: кочегары,
плотники, котельщики, каменщи
ки, штукатуры и ученики на раз
ные специальности.

Квартирой обеспечиваются.
Оплата труда сдельно-прогрес

сивная. \
Обращаться: поселок Моряков^ 

ка.

■ Томской ГЭС-1 на постоянную 
работу электросварщик 6 —7 раз
ряда.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 2, отдел кадров.

2 — 1
Кировскому райпромкомбинату 

на постоянную работу: бетонщик, 
штукатуры, гальванисты, жестян
щики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена, 72. 2 — 2

2 — 2
Томской конторе «Главвтор

сырье» срочно: грузчики, рабо
чие на склад, сортировщицы, 
старший бухгалтер на самостоя
тельный баланс.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 102, теле
фон 32-43. 2 — 1

Томскому «Мясотресту» на по
стоянную работу: начальник пла
нового отдела (знающий промыш
ленность и заготовки скотосырья), 
бухгалтеры ревизоры.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, отдел кадров. 2 — 2

Томской текстильной фабрике 
на постоянную работу: агент по 
снабжению, кочегар и коновоз- 
чик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

2— 2

Томской автобазе треста 
«Томскстрой»: грузчики, шоферы, 
автослесари, арматурщики, ста
ночники и рабочие на кирпичный 
завод.

Обращаться: г. Томск. Комму
нистический проспект, 91. 3 3

Государственному подшипнико
вому заводу на постоянную рабо
ту: плотники, столяры, каменщи
ки, печники, штукатуры, маляры, 
кровельщики, стекольщики, двор
ники, уборщицы, сторожа, разно
рабочие, грузчики, электросвар
щики, кочегары, электрослесари 
6 — 7 разрядов, фрезеровщики 
5 — 7 разрядов, шоферы 1, 2 и 3 
класса, тракторист, ученики шли
фовщики, ученики токари-опера- 
ционники.

Обращаться: г. Томск, Север
ный городок, корпус 9, отдел 
кадров, в понедельник, среду и 
пятницу. о  X

Я
Томскому кирпичному заводу 

№ 10" рабочие в цех обжига, 
формовки, в цех известково-пес
чаных блоков, слесари в меха
нический пех. электросварщик.

Обращаться: г. Томск, улица
Красноармейская, 130. 3 — 3

Комбинату стройдеталей Ms 2 
треста «Стройдеталь» на посто
янную работу: плотники, столяры, 
каменщики, штукатуры и разно
рабочие.

Обращаться: г. Тс^мск, улица
Читинская, 1, телефон 30-92.

3 — 2
Хлебозаводу Ms 1 на постоян

ную работу: рабочие в хлебный и 
бараночный цехи и слесари по 
оборудованию.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться- г. Томск. Базарная 
площадь, 2, отдел кадров.

3 — 2

Артели «Профинтерн»: ,ма-
стера-карамелыцики (оплата по 
соглашению), кочегары, уборщи
цы, рабочие в цехи (преимущест
венно инвалиды).

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 24, отдел кадров.

2 — 2
Томскому гормолзаводу: рабо

чие в цехи, грузчики, дворники, 
мастера молочных заводов, шо
феры и рабочие на строитель
ство.

Обращаться: г. Томск, улица 
Деповская, 60 (на птицекомбина. 
те). ________ ________

Томскому грузовому автохозяй. 
ству Ms 2: электромонтер, слеса
ри по ремонту автодвигателей, 
автомеханики, медник, токари и 
столяр.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 101. 2— 1

Томской областной строитель
но-монтажной конторе «Сельэлек- 
трострой» электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 18.

6 — 1

Коллектив торгово-закупоч
ной базы Томского обллесурсл. 
извещает о смерти работника 
базы

СУХАНОВА 
Сергея Михайловича,

последовавшей 9 июня 1958 
года- после тяжелой и продол
жительной болезни, и выража
ет соболезнование семье и род
ным покойного.

Вынос тела состоится 10 ию
ня, в 5 часов вечера, из квар
тиры покойного (г. Томск, ули
ца Большая Подгорная, 73).

Коллектив сотрудников гео
логоразведочного факультета 
Томского политехнического ин
ститута выражает свое глубо
кое соболезнование Аксариным 
А. В. и А. Н. по поводу смер
ти матери

ЦЫГАНОВОЙ 
Пелагеи Алексеевны.

Гр-ка Васильева Галина Нико
лаевна, проживающая в г. Томске, 

улица Ново-Киевская, 18, кв. 4. 
возбуждает - дело о расторжении 
брака с гр-ном Васильевым Вла

димиром Петровичем, проживаю
щим в Московской области.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Вок
зального района г. Томска.

Гр-ка Некрасова Тамара Фи
липповна, проживающая в г. Том
ске. улица Шевченко. 52, кв. 13, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Некрасовым Ана
толием Степановичем, проживаю

щим в г. Томске, улица Лагерная, 
16, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.
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